
Annaba :
Arrestation de sept 

(7) individus et 
importante saisie de 

drogues
N°3605 Mercredi 20 Septembre 2023 - Prix: 20 DA - www.seybousetimes.dz

Quotidien indépendant d’informations générales times
SEYBOUSE

La rentrée scolaire 2023-
2024 sera réussie grâce à la 

mobilisation de tous

Annaba / OPGI
Entre étude et suivi des 

projets de logements

P.03P.03

P.07P.07

P.06P.06

Annaba : 
Le wali, Djellaoui Abdelkader, donne 
le coup d’envoi de la rentrée scolaire 

2023/2024 à El Kalitoussa
P.06P.06



Mercredi 20 Septembre 2023

02 Actualité SEYBOUSE Times

Intenses activités du président de la République à New York avant 
l’entame de la 78ème AG de l’ONU

Le président de la République s’entretient à New-York 
avec son homologue turc

Fête de l’Humanité :
Appel en faveur d’une reconnaissance française 

de la République sahraouie

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a eu d’intenses activités depuis 
samedi à New York (Etats-Unis), 
comprenant des rencontres et 
des entretiens avec nombre de 
chefs d’Etat, avant l’entame 
de la 78e session ordinaire de 
l’Assemblée générale (AG) 
de l’Organisation des Nations 
unies (ONU).
Le président de la République a 
effectué plusieurs rencontres et 
entretiens avec ses homologues 
de plusieurs pays, portant 
notamment sur la coopération 
bilatérale ainsi que des dossiers 
internationaux et régionaux.
Tôt dans la journée, le Président 
Tebboune a reçu au siège de 
sa résidence à New York, 

son homologue palestinien, 
Mahmoud Abbas, avant de 
s’entretenir avec le président 
suisse, M. Alain Berset.
Au siège de l’ONU, il s’est 
entretenu avec son homologue 
iranien, M. Ebrahim Raïssi, 
ainsi qu’avec le président 
ghanéen, M. Nana Akufo-Addo.
Quelque 140 dirigeants du 
monde prennent part aux travaux 
de cette AG visant à relancer 
“l’Agenda de Développement 
durable 2030”, arrêté en 2015.
Plusieurs défis mondiaux à 
l’instar de la paix, du progrès et 
du bien-être seront débattus lors 
des travaux de la 78e session de 
l’AG de l’ONU, présidée par 
le représentant permanent de 
Trinité-et-Tobago, M. Dennis 
Francis.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

s’est entretenu, mardi matin, 
au siège de l’Organisation des 
Nations unies (ONU) à New-York 
(Etats-Unis), avec son homologue 
turc, M. Recep Tayyip Erdogan.
La rencontre s’est déroulée en 
présence du ministre des Affaires 
étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger, M. Ahmed 
Attaf, du ministre de la Santé, 

Abdelhak Saihi et du représentant 
permanent de l’Algérie auprès 
des Nations unies à New-York, 
Amar Bendjama, ainsi que leurs 
homologues turques.
Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune était 
arrivé, samedi à New-York (Etats-
Unis), pour participer aux travaux 
de la 78e session ordinaire de 
l’Assemblée générale (AG) de 
l’Organisation des Nations unies 
(ONU).

Les intervenants à une table 
ronde, organisée dimanche 
à Ivry-sur-Seine, près 

de Paris, ont appelé la France 
à reconnaître la République 
arabe sahraouie démocratique 
(RASD) “en tant qu’étape vers 
la résolution pacifique” du conflit 
au Sahara occidental, a rapporté 
l’agence de presse SPS.
Les participants à ce débat 
intitulé: “Pourquoi est-il urgent 
que la France reconnaisse la 
RASD”, organisé dans le cadre 
de la 93e édition de la Fête de 
l’Humanité, ont abordé divers 
aspects du conflit au Sahara 
occidental, occupé par le Maroc 
depuis 1975, selon SPS.
Et ils ont plaidé “en faveur 

d’une reconnaissance française 
de la RASD pour promouvoir la 
paix, la stabilité et les droits de 
l’Homme dans la région”, d’après 
la même source.
Intervenant à ce débat, le 
représentant du Front Polisario en 
France, Mohamed Ali Zerouali, a 
souligné que le conflit au Sahara 
occidental était “une question 
de décolonisation” et insisté sur 
l’”importance de l’application de 
la résolution 1514 de l’ONU”.
Il a “rappelé le rôle historique 
de la France dans la région” et 
affirmé que “la reconnaissance 
de la RASD par le gouvernement 
français serait conforme 
au principe du droit à 
l’autodétermination des peuples, 

un principe fondamental du droit 
international”.
Et de souligner aussi que “cette 
reconnaissance favoriserait la 
paix et la stabilité dans la région”.
Pour sa part, la militante des droits 
de l’Homme, Claude Mangin, 
a consacré son intervention à la 
situation des droits de l’Homme 

dans les zones occupées du Sahara 
occidental. Elle a témoigné des 
obstacles rencontrés lors de ses 
tentatives de rendre visite à son 
mari, Naama Asfari, détenu 
par les autorités d’occupation 
marocaines.
Pour cette militante, les zones 
occupées constituent une “prison 

à ciel ouvert”. Elle a, en outre, 
exprimé des préoccupations 
quant à la protection insuffisante 
de la population civile sahraouie 
par la Mission de l’ONU pour 
l’organisation d’un référendum au 
Sahara occidental (MINURSO).
De son côté, le maire d’Ivry-
sur-Seine, Philippe Bouyssou, 
a partagé son expérience en tant 
que maire de la ville et de membre 
de la délégation d’élus qui s’est 
rendue dans les camps de réfugiés 
sahraouis en février dernier. Il 
a souligné l’”importance des 
jumelages entre sa ville et la daïra 
de Mijek” dans les territoires 
sahraouis libérés, tout en saluant 
“le courage et la dignité du peuple 
sahraoui”.
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La rentrée scolaire 2023-2024 sera réussie grâce 
à la mobilisation de tous

Numérisation du processus d’inscription exceptionnelle 
en 1ère année primaire

Le Gouvernement s’attèle à créer 
les cadres juridiques de l’Office 
national des cantines scolaires

Santé / Education /
progrès social : 
Les réalisations 

de l’Algérie mises 
en avant

Le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim 
Belaabed a affirmé mardi 

depuis la wilaya d’El Bayadh 
que la rentrée scolaire de l’année 
2023-2024 sera réussie grâce à la 
mobilisation et à l’engagement de 
tous.
Lors de la conférence de presse 
qu’il a animée après avoir donné 
le coup d’envoi de la rentrée 
scolaire, M. Belaabed a indiqué 
que cette rentrée sera “réussie 
compte tenu des efforts et des 
préparatifs engagés sur les plans 
matériel, humain, pédagogique 
et structurel” soulignant qu’il est 

trop tôt pour faire une évaluation 
à ce sujet.
Concernant les nouveautés de 
cette rentrée, M. Belaabed a 
affirmé que son département 
ministériel compte “poursuivre 
le processus d’introduction de 

la langue anglaise en cinquième 
année primaire, à partir de 
l’année prochaine, après que cette 
année ait été consacrée à son 
introduction en quatrième année”.
“Cette année verra également 
l’introduction de la filière des arts 
en troisième année secondaire et 
l’organisation du baccalauréat en 
7 filières pour la première fois”.
A cet égard, le ministre a révélé 
que les inscriptions des candidats 
aux examens scolaires nationaux 
débuteront en novembre”.
Concernant l’introduction de 
l’éducation routière dans les trois 
cycles, le ministre a affirmé que 

cette matière sera enseignée sans 
augmentation du volume horaire” 
soulignant qu’elle a été intégrée 
au primaire dans l’éducation 
civique et aux cycles moyen et 
secondaire dans des matières 
comme les langues.
D’autre part, M. Belaabed a 
salué le rôle de la numérisation 
pour faciliter le processus de 
contrôle des besoins du secteur en 
enseignants et en scolarisation des 
élèves notamment les nouveaux.
Quant au recrutement, il a révélé 
que le secteur a employé 3587 
enseignants diplômés des écoles 
supérieures des enseignants, plus 

de 12 000 enseignants d’éducation 
physique et sportive et plus de 
4000 nouveaux enseignants de la 
langue anglaise pour les élèves 
de la quatrième année primaire, 
outre l’enseignement contractuel.
A cet égard, le ministre a rappelé 
les instructions du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, portant “ approbation 
du statut particulier des 
personnels de l’éducation avant la 
fin de l’année en cours”, ajoutant 
qu’il a été décidé d’ajouter plus 
de 50000 bénéficiaires de la 
bourse scolaire dans le cadre de la 
solidarité scolaire.

Le ministère de l’Education 
nationale a procédé à la 
numérisation du processus 

d’inscription exceptionnelle pour 
les élèves de la première année 
primaire, “exclusivement sur sa 
plateforme numérique”, à partir 
de la rentrée scolaire 2023-2024 
et ce, dans le cadre de la poursuite 
de la numérisation de la gestion 
de la scolarité des élèves en vue 
d’améliorer le service public 
et de simplifier les procédures 
administratives.
“Dans le cadre de la poursuite 
de la numérisation de la gestion 
de la scolarité des élèves pour 

améliorer le service public 
et simplifier les procédures 
administratives, il a été procédé 
à la numérisation du processus 
d’inscription en première année 
primaire, exclusivement à 
travers la plateforme numérique 
du ministère de l’Education 
nationale, à partir de la rentrée 
scolaire 2023-2024”, a précisé le 
ministère dans un communiqué.
“Les demandes d’inscription en 
première année primaire pour les 
enfants nés entre le 1er janvier et 
le 31 mars 2018 se feront du 24 
septembre en cours jusqu’au 4 
octobre prochain”, dans “l’espace 

Parents sur la plateforme 
numérique du ministère de 
l’Education nationale, via le 
lien: https://awlyaa.education.
gov.dz, ou en soumettant le 
dossier de demande d’inscription 
exceptionnelle au niveau de 
l’école, où le directeur se chargera 
de la réservation sur la plateforme 
numérique en cas de besoin”.
Le système informatique du 
ministère prendra en charge 
“le traitement des demandes 
approuvées par les directeurs des 
écoles primaires dont le nombre 
d’élèves par groupe pédagogique 
ne dépasse pas 34 élèves, 

conformément aux critères d’âge 
et aux places pédagogiques 
disponibles, détaille la même 
source.
La période d’inscription et 
d’admission pour les enfants 
acceptés est fixée “du 8 au 10 
octobre prochain”, selon le 

communiqué, soulignant que “tout 
enfant ne s’inscrivant pas pendant 
cette période perdra sa chance 
d’inscription exceptionnelle et 
sera remplacé par un autre suivant 
le classement”.
“Les élèves bénéficiaires de 
l’inscription exceptionnelle en 
première année primaire n’ont 
pas le droit de changer d’école 
pendant l’année scolaire. Toute 
inscription exceptionnelle en 
première année primaire en 
dehors du système informatique 
de l’Education nationale est 
nulle et non avenue”, conclut le 
communiqué.

Le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim 
Belaabed, a affirmé mardi 

à Mecheria (Naama), que le 
Gouvernement s’attelait à créer 
les cades juridiques de l’Office 
national des cantines scolaires 
pour son installation et son 
activation.
Au niveau de l’école primaire 
“Chahid Mahmoudi Madani”, 
à l’occasion de la rentrée 
scolaire 2023-2024, le ministre 
a indiqué que “le Gouvernement 
s’attèle à créer les cadres 
juridiques de l’Office national 
des cantines scolaires pour son 
installation et son activation, 
ainsi que pour résoudre tous les 
dysfonctionnements que connait 
l’opération de restauration au 
niveau national”, soulignant à 
ce propos l’intérêt accordé par 
le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
au secteur, notamment aux 
citoyens des zones enclavées 
et éloignées, en leur assurant 
toutes les conditions appropriées 

pour la scolarisation comme 
la restauration et le transport 
scolaires.
Le président de la République 
avait ordonné, mardi lors de la 
réunion du Conseil des ministres, 
“l’accélération de la création 
d’un office national des cantines 
scolaires, chargé exclusivement 
de l’opération”.
Il a, en outre, réaffirmé son 
attachement à “accorder une 
importance particulière et 
exceptionnelle aux cantines 
scolaires au niveau des régions 
éloignées, au vu de leur rôle 
majeur dans la création d’un 
climat sain garantissant une 
scolarisation optimale”, outre 
l’exonération des communes 
pauvres et défavorisées des 
charges et des coûts de la prise 

en charge des écoles primaires, 
une responsabilité qui incombera 
pleinement à l’Etat, et ce en vue 
de préserver la démocratisation 
de l’enseignement.
Après avoir relevé l’importance 
du transport scolaire pour le bien-
être des élèves de ces régions, 
M. Belaabed a rappelé que “le 
transport scolaire est uniquement 
destiné aux élèves”.
Répondant à une question sur la 
possibilité d’ouvrir de nouveaux 
centres d’examens pour le 
baccalauréat dans les zones 
éloignées, le ministre a précisé 
que “leur ouverture se fait dans 
le cadre de la loi et des conditions 
en vigueur, notamment les 
conditions de sécurité et un 
nombre suffisant de candidats”.

Le  ministre de la Santé, 
Abdelhak Saihi a mis 
en avant, lundi à New 

York (Etats-Unis), lors de sa 
participation au forum de haut 
niveau sur les Objectifs du 
développement durable (ODD) 
des nations unies, les différentes 
réalisations accomplies par 
l’Algérie dans les domaines 
de la santé, de l’éducation, de 
l’enseignement et du progrès 
social.
Au terme de sa participation aux 
travaux du forum tenu au siège 
de l’Organisation des Nations 
unies (ONU), à la veille de 
l’ouverture des travaux de la 78e 
assemblée générale, à laquelle le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune prendra 
part, aux cotés de 140 dirigeants 
du monde, M. Saihi a affirmé que 
“l’Algérie a réalisé des progrès 

importants dans le cadre du plan 
de développement durable des 
nations unies”.
Cette rencontre, poursuit le 
ministre de la santé, a constitué 
une occasion pour mettre en 
exergue les réalisations de 
l’Algérie dans les domaines 
de la santé, de l’éducation, 
de l’enseignement et de la 
promotion sociale, soulignant à 
cet égard que “le plan d’action 
du gouvernement et les acquis 
obtenus dans divers secteurs 
dans notre pays sont conformes 
aux objectifs du développement 
durable des nations unies”.
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Le ministre de la 
Communication, 
Mohamed Laagab s’est 

réuni, dimanche au siège de son 
département ministériel, avec 
les responsables et les directeurs 
des journaux nationaux, qu’il 
a appelés à “la nécessité de 
s’orienter vers la transition 
numérique”, indique le 
ministère dans un communiqué.
Selon la même source, le 
ministre de la Communication et 
“après avoir dressé un diagnostic 
minutieux de la situation de 
la presse écrite en Algérie, a 
appelé les responsables de ces 
établissements d’information à 
la nécessité de s’orienter vers 
la transition numérique, mettant 
en avant la forte concurrence 
que connait actuellement la 
presse électronique”.
Evoquant les difficultés et 

les obstacles auxquels est 
confrontée aujourd’hui la presse 
écrite, M. Laagab a réaffirmé 
que “l’Etat algérien est mû par 
une intention sincère et sérieuse 
de mettre le secteur sur les rails, 
à travers le parachèvement 
des lois régissant le secteur et 
l’installation des institutions à 
même de l’encadrer, à l’instar 
de l’Autorité de régulation de 
la presse écrite, ainsi que le 
Conseil de déontologie de la 
profession qui auront un rôle 
important dans l’organisation et 
le développement du secteur”, 
ajoute le communiqué.
Cette rencontre a également 
constitué, poursuit la même 
source, “une opportunité 
d’évoquer les aspects effectifs 
qui devront apporter des 
solutions efficientes et pratiques 
aux problèmes des journaux et 

relancer le secteur”.
De leur côté, “les responsables 
et les directeurs des journaux 
nationaux se sont félicités 
de cette rencontre, saluant 
l’initiative du ministre à écouter 
leurs préoccupations”, tout 
en présentant les “solutions 
proposées qui devront apporter 
une plus-value qualitative pour 
le secteur, notamment en ce 
qui a trait à l’activation d’un 
fonds de soutien à la presse et 
aux journalistes et la recherche 
de nouvelles ressources 
de financement, à travers 
l’organisation du marché de la 
publicité”.
Au terme de la réunion, le 
ministre de la Communication 
a réitéré son invitation à 
l’ensemble des responsables 
des journaux nationaux et aux 
acteurs du secteur à l’effet de 

“conjuguer les efforts de tous, 
en vue d’asseoir les fondements 
d’une presse nationale 
équilibrée, aux mieux des 
intérêts suprêmes du pays”.
Le ministre a également 
exhorté les directeurs des 
journaux nationaux à “une large 
participation des journalistes 
à la 7e édition du Prix du 

Président de la République pour 
le journaliste professionnel 
et qui a abordé cette année, 
trois thèmes, dans l’objectif 
de permettre à un plus grand 
nombre de journalistes d’y 
prendre part, dans le contexte de 
la diversité des thèmes proposés 
pour cette édition”, conclut le 
communiqué.

Laagab se réunit avec les responsables de la presse 
écrite nationale

Le ministre de la 
Jeunesse et des Sports, 
Abderrahmane Hammad, 

a affirmé mardi à Alger que 
l’Algérie, sous la direction du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a placé 
la jeunesse au centre de ses 
préoccupations en renforçant sa 
contribution à la construction de 
l’avenir du pays.
Dans son allocution à 
l’occasion de sa participation, 
en visioconférence, à la 
réunion du bureau exécutif du 
Conseil des ministres arabes 
de la Jeunesse et des Sports, 
M. Hammad a indiqué que 
“l’Algérie, sous la direction du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a placé 
la jeunesse au centre de ses 
préoccupations, notamment à 
la faveur de la Constitution de 
2020, qui a veillé à la promotion 
des valeurs de citoyenneté, de 
cohésion sociale et renforcé la 
participation des jeunes à la vie 
politique”.
“Les réalisations accomplies 
dans le cadre du parachèvement 
de l’édifice institutionnel qui a 

abouti à la création du Conseil 
supérieur de la Jeunesse 
(CSJ), l’une des réalisations 
les plus importantes au profit 
de la jeunesse dans l’Algérie 
nouvelle, en sus de la mise en 
place d’un Observatoire national 
de la société civile (ONSC) 
pour soutenir la démocratie 
participative”.
“L’Algérie ne s’est pas contentée 
de faciliter la participation des 
jeunes à la vie politique, mais 
a également élaboré un plan 
national pour la jeunesse visant 
à prendre en charge au mieux 
cette catégorie et à lui permettre 
de participer à la construction 
de  l’avenir, en s’inscrivant 
dans la nouvelle dynamique que 
connaît le pays”, a-t-il soutenu.
Le ministre a mis en avant, à 
ce propos, l’engagement du 
président Tebboune à “mettre 
en place toutes les mesures 
incitatives pour encourager 
les jeunes ambitieux désirant 
se lancer dans le monde des 
affaires et de l’entrepreneuriat, 
partant de la confiance en leurs 
capacités, leurs compétences et 
leur maitrise des technologies 

modernes”. Il a rappelé, à ce
propos, la décision  du Président 
de la République de consacrer 
une allocation du chômage 
au profit des jeunes tout en 
prenant en charge la couverture 
sanitaire des bénéficiaires, outre 
l’adoption d’autres mesures 
pour faciliter la création 
d’entreprises économiques dans 
divers domaines”.
Lors de cette réunion consacrée 
à l’adoption de la “Stratégie 
arabe pour la jeunesse, la paix 
et la sécurité”, M. Hammad a 
salué “les efforts consentis pour 
l’élaboration de ce document” 
tout en rappelant “l’expérience 
de l’Algérie dans la lutte contre 
la violence, l’extrémisme, et 
l’instauration de la paix et de 
la sécurité”, outre la protection 
des jeunes contre l’idéologie 
extrémiste et terroriste, “la 
réintégration des égarés à 
travers des mesures adoptées 
par l’Etat, en particulier la loi 
sur la réconciliation nationale”.
Le ministre a également affirmé 
que l’Algérie “contribuera sans 
relâche à renforcer les efforts 
visant à résoudre les conflits et 

à défendre les causes justes des 
peuples qui luttent pour exercer 
leur droit à l’autodétermination, 
comme le stipulent les décisions 
de la légitimité internationale.
Il a mis en garde, dans ce 
sens, contre “les principales 
motivations qui sont devenues 
un combustible pour la violence, 
le terrorisme et l’extrémisme, à 
savoir le fléau de la drogue et 
des comprimés psychotropes, 
ajoutant que l’Algérie fait face à 
des tentatives visant à l’inonder 
de ces produits qui ciblent sa 
jeunesse, ce qui ne doit pas être 
négligé lors de la mise en œuvre 
de la stratégie arabe pour la 

jeunesse, la paix et la sécurité”.
Pour rappel, la réunion du 
bureau exécutif du Conseil 
des ministres de la Jeunesse et 
des Sports a été suivie d’une 
réunion des ministres de la 
Jeunesse et des Sports arabes, 
axée sur la stratégie arabe pour 
la jeunesse arabe, ainsi que sur 
la proposition de création d’une 
union de la jeunesse arabe, qui 
est en cours d’enrichissement 
au niveau du bureau exécutif, 
chaque pays ayant présenté ses 
propositions pour renforcer 
cette union de la manière 
souhaitée.

La jeunesse, une préoccupation majeure pour l’Algérie 
sous la direction du Président Tebboune

Le ministère de 
l’Agriculture et du 
Développement rural 

a affirmé, mardi, dans un 
communiqué, le lancement 
du concours de recrutement 
externe sur la base des diplômes 
pour 55 postes d’emploi à 

l’administration centrale.
Il s’agit, selon le communiqué, 
du grade d’ingénieur d’Etat en 
agronomie, ingénieur d’Etat en 
ressources hydriques, médecin 
vétérinaire, ingénieur d’Etat en 
informatique, ingénieur d’Etat 
statisticien, traducteur-interprète, 

documentaliste archiviste, 
administrateur analyste, assistant 
administrateur, attaché principal 
d’administration, secrétaire 
principal de direction, secrétaire 
de direction et secrétaire.
Les dossiers doivent être déposés 
au niveau du siège du ministère, 

à la sous-direction des ressources 
humaines et de la formation, à 
compter du 18 septembre, en 
attendant la prolongation du 
délai au 9 octobre 2023, précise 
la même source.
Quant aux postes à pourvoir 
dans le cadre des 250 postes 

d’emploi, le ministère a indiqué 
qu’ils seront annoncés par 
les directions et entreprises 
publiques sous tutelle, et la 
Direction générale des forêts 
(DGF).

Lancement du concours de recrutement 
externe sur la base des diplômes
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ENR :
Le CDER prend part au 26ème salon “ECOMONDO” en novembre 

en Italie

Algérie-Italie :
Le projet d’interconnexion électrique au centre d’une rencontre 

entre le Pdg de Sonelgaz et l’ambassadeur italien en Algérie

Energie :
Le Groupement TFT signe un contrat en EPC avec l’Entreprise 

Nationale des Grands Travaux Pétroliers

Energie solaire :
Développer un modèle énergétique applicable pour atteindre 

les objectifs nationaux

Le Groupement TFT, 
constitué de Sonatrach 
et de son partenaire 

Total Energies, d’une part, et 
l’Entreprise Nationale de Grands 
Travaux Pétroliers (ENGTP), 
d’autre part, ont signé mardi, 
un contrat d’Engineering, 
Procurement & Construction 
(EPC), indique un communiqué 

de Sonatrach.
Ce contrat porte sur les travaux 
d’extension du réseau de 
collecte de TFT II et ce, pour 
le raccordement et la mise 
en production de onze (11) 
nouveaux puits vers le centre 
de traitement existant au niveau 
du champ gazier de TFT, 
situé dans le bassin d’Illizi, 

à environ 400 km au Sud-Est 
de Hassi Messaoud, précise le 
communiqué.
Les prestations de ce contrat 
EPC comprennent notamment, 
les études d’ingénierie de 
détail, l’approvisionnement 
des équipements et matériels, 
la réalisation du réseau de 
collecte et des flowlines et la 

construction des installations de 

surface des puits associés.

“D’un montant de 8 milliards 
de Dinars, ce contrat EPC, dont 
la complétion interviendra dans 
un délai de 24 mois, devrait 
permettre au Groupement TFT 
d’atteindre une production de 
gaz de l’ordre de 9 millions 
m3/j dans une première phase”, 
ajoute le communiqué.

Le président du Conseil 
national économique, 
social et environnemental 

(CNESE), Bouchenak Khelladi Sidi 
Mohammed a mis en avant, mardi 
à Alger, la nécessité de développer 
un modèle énergétique applicable 
à même de réaliser les ambitions 
nationales dans le domaine des 
énergies renouvelables, notamment 
l’énergie solaire.
Dans son discours d’ouverture 
des travaux d’un séminaire sur les 
Energies renouvelables en Algérie, 
placé sous le thème “Energie 
solaire : une source alternative à 
forte valeur ajoutée”, à laquelle ont 
assisté des ministres et des experts, 

M. Bouchenak Khelladi a relevé “la 
nécessité de développer un modèle 
énergétique applicable, bâti sur 
l’engagement et la contribution de 
l’ensemble des acteurs en la matière, 
afin de développer l’énergie solaire à 
l’échelle nationale”.
A ce propos, il a jugé impératif 
de concrétiser le programme du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, reposant 

sur la diversification économique 
sous-tendant la sécurité alimentaire, 
l’économie numérique et la transition 
énergétique à long terme.
Et d’ajouter que l’Algérie avance 
aujourd’hui vers les énergies 
renouvelables dans la perspective de 
diversifier ses sources énergétiques, 
indiquant qu’une telle orientation 
s’inscrit dans le cadre d’une 
dynamique mondiale visant à réduire 
l’émission de gaz à effet de serre 
et à atténuer les répercussions du 
changement climatique.
A son tour, l’expert en énergies 
renouvelables, le professeur Chems 
Eddin Chitour, a relevé la nécessité 
d’”adopter un modèle souple qui peut 

s’adapter aux développements de 
l’heure”, insistant sur l’importance 
de développer l’industrie de 
l’hydrogène vert et de créer un 
institut pour la transition énergétique.
Le séminaire, organisé en 
coordination avec le Commissariat 
aux Energies Renouvelables 
et à l’Efficacité Energétique 
(CEREFE), a connu la présence du 
ministre de l’Energie et des Mines, 
Mohamed Arkab, de la ministre de 
l’Environnement et des Energies 
renouvelables, Fazia Dahleb, et 
du ministre de l’Industrie et de la 
Production pharmaceutique, Ali 
Aoun.
Ce séminaire a permis aux différents 

acteurs de cette filière d’évaluer 
l’état du secteur des énergies 
renouvelables et de passer en revue 
les différentes mesures lancées pour 
appuyer ce domaine.
Il vise à évaluer les prévisions des 
parties prenantes, et à assoir des 
stratégies de développement de 
l’énergie solaire au niveau national 
dans le cadre d’un dialogue public-
privé.
L’évènement a également connu 
l’organisation de panels thématiques 
sur les stratégies d’appui à adopter 
pour encourager l’investissement 
dans le domaine de l’énergie solaire 
et le transfert technologique en la 
matière.

Le Centre de développement 
des énergies renouvelables 
(CDER) participera 

à la 26éme édition du Salon 
international sur l’économie verte 
et circulaire “ECOMONDO” qui 
se tiendra du 7 au 10 novembre 
prochain à Rimini, en Italie, a 
indiqué, lundi le Centre dans un 
communiqué.
“Le CDER organise, en 
collaboration avec l’IEG, un 
voyage d’affaire de trois jours au 
profit des entreprises Algériennes 
pour participer à ce Salon 
international et à des rencontres 

B2B avec leurs homologues 
italiens et internationaux”, précise 
la même source.
Le salon constitue ‘’l’évènement 
international de référence 
en Europe et dans le bassin 
méditerranéen pour les 
technologie, services et solutions 
industrielles dans les secteurs de 
l’économie verte et circulaire’’. 
Il accueille, souligne la même 

source, les entreprises leaders 
dans les services, solutions et 
technologies environnementales, 
couvrant la gestion de l’eau, 
l’élimination des déchets, le 
textile, la bioénergie, la gestion 
et la protection des sols, les 
transports, l’agriculture et les 
villes durables.
Des conférences, des débats et 
des ateliers seront également au 
menu afin d’explorer les aspects 
liés au monde des énergies 
renouvelables et à la transition 
énergétique au niveau national et 
international.

Dans le cadre du partenariat 
stratégique entre l’Algérie et 
l’Italie, essentiellement dans 
le domaine de la transition 
énergétique, le CDER est 
désormais le partenaire officiel 
de The Italian Exhibition Group 
“IEG” en Algérie, précise le 
Centre.
Le partenariat entre le CDER 
et l’IEG vise à vulgariser les 
activités du centre et ses unités 
à l’échelle internationale pour 
d’éventuelle participation aux 
appels à projets internationaux.
Il constitue aussi l’occasion 

pour exposer le savoir-faire 
du CDER et des entreprises 
algériennes dans le domaine 
des énergies renouvelables et 
l’économie circulaire et œuvre 
à établir une collaboration 
gagnant-gagnant et à favoriser 
la promotion des relations 
économiques, commerciales et 
industrielles entre l’Algérie et 
l’Italie, notamment dans le cadre 
de l’échange de technologies 
en matière de développement 
des énergies renouvelables et de 
l’économie circulaire, ajoute le 
communiqué.

Le président directeur 
général du groupe 
Sonelgaz, Mourad Adjal 

a reçu l’ambassadeur d’Italie 
en Algérie, Giovani Pugliese, 
avec lequel il a examiné les 
voies et moyens de renforcer la 
coopération dans le domaine de 
la transition énergétique et des 

énergies renouvelables, ainsi 
que le projet d’interconnexion 
électrique entre les deux pays, 
indique un communiqué du 
groupe.
Lors de cette rencontre qui s’est 
déroulée en présence de plusieurs 
cadres dirigeants du groupe 
Sonelgaz, les deux parties “ont 

passé en revue l’état des relations 
entre l’Algérie et l’Italie dans le 
domaine énergétique”, précise 
la même source qui a souligné 
que le Pdg du groupe Sonelgaz a 
réaffirmé l’importance de “hisser 
le niveau de la coopération 
bilatérale dans ces domaines, 
au vu des nombreux points 

communs unissant les deux pays 
méditerranéens”.
Pour sa part, l’ambassadeur 
italien a exprimé “la disposition 

de son pays à encourager l’intérêt 
des sociétés italiennes pour 
l’investissement dans le secteur 
électrique et gazier en Algérie 
compte tenu des nombreuses 
opportunités qu’il offre en 
matière d’investissement et 
d’échange d’expertises”, ajoute 
la même source.
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ANNABA

Le wali, Djellaoui Abdelkader, donne le coup d'envoi 
de la rentrée scolaire 2023 / 2024 à El Kalitoussa

ANNABA / OPGI

Entre étude et suivi des projets de logements

Le chef de l'exécutif  de 
la wilaya d’Annaba, 
Abdelkader Djellaoui,  

a donné le coup d'envoi de la 
rentrée scolaire à partir  de  la 
localité ‘’El Kalitousa’’ sise la 
commune de Berrahal et procédé 
à l’inauguration du lycée baptisé 
au nom du martyr ‘’Mehdi 
Saleh’’.
Le wali était accompagné 
d’une délégation composée 
P/APW, de la directrice  de 

l'éducation et de son staff et 
ainsi que des autorités locales. 
La rentrée scolaire s'est déroulée 
dans d'excellentes conditions. 
Les services concernés de la 
direction de l'éducation ainsi que 
des établissements n’ont ménagé 
aucun effort, pour que les élèves 
puissent regagner, hier, leurs 
bancs des classes sans problèmes 
majeurs. Après la levée de 
l’emblème national et l’écoute 
de l’hymne national, le wali 
et les autres responsables ont 
marqué de leur présence le cours 

inaugural de l'année scolaire. Il 
y a lieu de souligner, qu'après 
l'ouverture officielle de l'année 
scolaire, la délégation officielle a 
pris le chemin ‘’Ain Sayd’’, pour 
inaugurer un  nouveau  CEM et 
un projet de 500 logements à 
Ain El Berda. La délégation a 
assisté à un cours en anglais. 
Le wali a ensuite visité le lycée 
‘’Mohamed Kloufi’’ implanté 
à El Hadjar qui a bénéficié des 
travaux  de réhabilitation suite 
à un accord avec   la direction 
de l’éducation et  le  Groupe 

Asmidal. En outre, signalons 
que l'installation des dispositifs 
de sécurité routière à proximité 
des établissements scolaires a 
permis d'assurer la fluidité de la 
circulation et la surveillance des 
alentours sur les axes et accès 
menant vers ces établissements. 
Pour rappel, le wali s'est enquis 
sur place,  la veille  et lors des 
visites inopinées  de l’état des 
lieux de plusieurs institutions 
éducatives. La nouvelle année 
scolaire connaîtra plusieurs 
nouveautés sur les plans 

pédagogique et organisationnel, 
à l'instar de l'enseignement de 
l'éducation physique et sportive, 
ou encore l'aménagement des 
horaires pour le cycle primaire, 
tel que décidé par le ministère de 
l’éducation nationale. .
Il s'agira également de 
l'enseignement de l'éducation 
routière pour les trois paliers 
d'enseignement (primaire, 
moyen, secondaire), et la 
remédiation pédagogique pour 
les élèves de la première année 
moyenne.

Hier matin, le Directeur   
de l’OPGI  à Annaba a 
organisé une réunion de 

travail en présence de tout son 
staff, pour présenter et discuter 
de l'avancement des travaux au 
niveau des projets résidentiels 
et de souligner l'importance de 
respecter les délais impartis. 
Au cours de ce conclave, il a 
été passé en revue le rythme 
d'avancement des travaux et 
l'état des ateliers à la suite 
d’une évaluation des différents 
projets de logements sociaux, 

comme ceux de la cité ‘’900 
logements’’ à Ain Djebara, ‘’250 
logements’’ à Bouzaaroura 
et ‘’268 logements’’ à 
‘’Kalitoussa’’, en plus du projet 
des ‘’350 logements’’ à Tréat, 
et le projet de réalisation d’une 
tranche de  350 logements à la 
cité ‘’Atoui’’.
La réunion de travail, a 
permis également d'étudier 
les contraintes techniques 
constatées sur le terrain en vue 
de leur apporter une solution 
lors des prochaines sorties sur 
terrain, à l’effet d'accélérer les 
travaux et de livrer les projets 

dans les délais impartis. Le 
Directeur de l’OPGI, a donné 
des instructions particulières 
sur la nécessité d'accélérer 
l’avancement des travaux, tout 
en soutenant les ateliers de 
main d'œuvre afin d'éviter tout 
retard dans les travaux et  le 
processus de livraison, outre le 
suivi attentif de la qualité des 
travaux au niveau des projets. 
Enfin, le directeur a souligné 
la nécessité de relier toutes les 
unités d'habitation des divers 
projets par les raccordements en 
électricité, gaz et eau, avant de 
leur remise aux bénéficiaires.

S.Ferdjallah /Photos S.F

S.Ferrdjallah



Lors une opération surprise 
menée sur le territoire par 
les éléments du Groupement 

territorial de la Gendarmerie 
nationale d’Annaba, il a été procédé 
à l’arrestation de sept (7) individus 
de diverses tranches d’âge. Cette 
intervention s’inscrit dans le cadre de 
la lutte acharnée contre la criminalité 
sous toutes ses formes, visant à 
assurer la  sécurité des citoyens et de 
leurs biens.
En plus de ces arrestations, les 
gendarme ont saisi une importante  
quantité de stupéfiants, dont 12 
kilogrammes de cannabis traité, 
540 comprimés psychotropes de 
type prégabaline 300 mg, ainsi que 
26 comprimés psychotropes de 
type Exomél 6 mg ainsi que tout un 
arsenal d’armes blanches de divers 
calibres prohibées, des sabres et 
une bonbonne de gaz lacrymogène. 
De surcroît, du matériel destiné à la 
confection de cocktails Molotov a été 
découvert, parmi lequel 24 cocktails 
Molotov prêts à l’emploi et un fusil 
de chasse.
Suite à cette opération fructueuse, 
un dossier judiciaire a été ouvert à 

l’encontre des suspects qui seront 
prochainement présentés par 
devant les instances judiciaires afin 
de répondre de leurs actes. Cette 
avancée significative démontre 
l’engagement inébranlable des 
forces de l’ordre dans la lutte contre 
la criminalité, renforçant ainsi la 
confiance de la population envers les 
institutions chargées de leur sécurité.
Dans le souci de favoriser la 
collaboration citoyenne, la 
Gendarmerie nationale met à 
disposition le numéro vert 1055, 
ainsi que son site web, pour signaler 
toute infraction ou délit. Ces canaux 
d’information sont des outils cruciaux 
pour maintenir un environnement sûr 
et sécurisé pour tous les habitants de 
la région d’Annaba.
Cette opération témoigne de 
l’efficacité et de la détermination 
des forces de l’ordre à assurer la 
tranquillité publique et à éradiquer la 
criminalité. Elle souligne également 
l’importance d’une collaboration 
active entre la population et les 
autorités pour maintenir un climat de 
confiance et de sécurité au sein de la 
population.
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ANNABA / RESSOURCES HYDRIQUES

Les prévisions  du niveau d’eau du barrage 
de Chaffia remises en question 

Risque  de sécheresse pour les exploitations agricoles 

ANNABA / LUTTE CONTRE LA CRIMINALITÉ

 Arrestation de sept (7) Individus et importante saisie de drogues

Les prévisions annoncées 
auparavant par des 
responsables locaux, 

affirmant que la wilaya d’Annaba 
disposait de ressources hydriques 
pouvant couvrir toute une année, 
sont aujourd’hui remises en 
question. La crise de l’eau à 
Annaba, à l’instar des autres 
wilayas continue de prendre de 
l’ampleur où les choses tardent 
à s’arranger. Ces derniers 
mois, la distribution de l’eau 
potable a connu d’importantes 
perturbations, les foyers sont 
alimentés une fois par semaine, 
voire une fois les dix jours, et ce, 
à travers la totalité des communes 
de la wilaya. Cette situation 
inquiétante pour les habitants, 
a eu pour effet, une crise de 
sécheresse aiguë en raison de 
la baisse du niveau de l’eau du 
barrage de Chaffia, qui est le 
principal fournisseur d’eau de la 
wilaya.
Le niveau d’eau du barrage est 
passé de 33 millions de mètres 
cubes en mai dernier à 23 millions 
de mètres cubes actuellement, 
ce qui correspond à trois mois 
de consommation normale 
pour la wilaya. Evidemment, 

cette régression du niveau des 
ressources hydriques a forcément 
entraîné des perturbations dans la 
distribution de l’eau potable dans 
la wilaya d’Annaba, avec une 
réduction de l’exploitation de la 
station de Chaiba, qui dépend de 
l’eau du barrage de Chafia.
Selon la direction de l’ADE, les 
perturbations constatées dans la 
distribution de l’eau sont dues 
à la baisse du niveau d’eau du 
barrage de Chaffia, entraînant 

une réduction de la production 
d’eau de la station de Chaiba. 
L’ADE s’efforce de gérer la 
situation à ce stade, en étalant 
les jours de distribution et en 
intensifiant les opérations de 
pompage du barrage. En effet, la 
baisse du niveau d’eau du barrage 
de Chaffia est due à plusieurs 
facteurs, notamment,  la baisse 
de la pluviométrie ces dernières 
années, l’augmentation de la 
demande en eau potable, due à 

la croissance démographique et 
à l’expansion urbaine dans la 
wilaya, ainsi que le 
manque d’entretien du  barrage 
Chaffia.
La résolution de la crise de 
sécheresse à Annaba nécessite la 
prise d’un ensemble de mesures, 
notamment :
- L’intensification des campagnes 
de sensibilisation des citoyens sur 
l’importance de la préservation 
de l’eau en évitant le gaspillage,

- L’investissement dans des 
projets de dessalement de l’eau de 
mer... Les projets de dessalement 
de l’eau de mer sont l’une des 
solutions les plus importantes 
qui peuvent aider à surmonter la 
crise de sécheresse en Algérie, 
en particulier dans les zones 
qui souffrent de pénurie d’eau. 
Le gouvernement a envisagé, 
à moyen et long  terme, la 
réalisation de plusieurs projets, 
de dessalement de l’eau de mer, 
dont celui de la wilaya d’El Tarf, 
qui servira également la wilaya 
d’Annaba.
En sus de ces solutions, notre 
source souligne l’importance de :
- L’amélioration et de la fiabilité 
des réseaux de distribution d’eau.
- La réparation de l’ensemble des 
fuites d’eau sur la voie publique.
Il est vrai que cette crise a causé 
des désagréments aux citoyens, 
dont certains ont été contraints 
d’acheter de l’eau en citerne à 
des prix élevés. Les citoyens 
sollicitent des responsables 
concernés de prendre des mesures 
urgentes pour surmonter cette 
problématique et assurer un 
approvisionnement rationnel en 
eau aux citoyens.

Sara.Y

Sara.Y



Mercredi 20 Septembre 2023

08 Régions SEYBOUSE Times

La rentrée scolaire 2023-
2024 s’est déroulée dans 
d’excellentes conditions 

dans la plupart des établissements 
scolaires de la wilaya d’Annaba, 
grâce aux efforts déployés par 
les autorités locales et la société 
civile pour garantir un démarrage 
réussi de cette année scolaire.
La première journée de la rentrée 
scolaire a été marquée par 
une forte présence des parents 
d’élèves, dont les enfants ont 
été accueillis avec beaucoup 
d’enthousiasme par les directeurs 
des établissements scolaires et les 
enseignants. Les autorités locales 
ont veillé à fournir tous les 
moyens nécessaires pour assurer 
le bon déroulement des cours, en 
fournissant aux établissements 
scolaires des manuels scolaires 
et du matériels didactique, et 

en procédant à la réhabilitation 
des infrastructures éducatives et 
assurer  la sécurité et la protection 
des élèves.
Les élèves ont exprimé leur 
joie de retrouver les bancs de 
l’école, exprimant leur souhait 
de réussir et de se surpasser au 
cours de cette année scolaire. Les 
parents d’élèves ont également 
exprimé leur satisfaction quant 
au niveau des préparatifs qui ont 
été effectués pour garantir un 
démarrage réussi de cette année 
scolaire.
Cette année scolaire est une 
année particulière, car elle verra 
l’application du nouveau système 
d’évaluation dans l’enseignement 
primaire, ainsi que l’ouverture de 
certains établissements scolaires 
nouveaux dans différentes 
communes de la wilaya.

Les autorités locales et la société 
civile ont déployé d’importants 
efforts pour garantir un bon 
démarrage de cette année scolaire, 
en équipant les établissements 
scolaires de moyens nécessaires, 
en réhabilitant les structures 
éducatives et en assurant la 
sécurité et la protection des 
élèves. Elles ont veillé à fournir 
tous les moyens nécessaires 
pour assurer le bon déroulement 
des cours, en fournissant aux 
établissements scolaires des 
manuels scolaires et du matériel 
didactique, en réhabilitant les 
structures éducatives et en 
assurant la sécurité et la protection 
des élèves.
La société civile s’est également 
impliquée en contribuant à 
fournir les moyens nécessaires 
aux établissements scolaires, et 

en contribuant à l’organisation 
d’activités récréatives pour les 
élèves.
La première journée de la rentrée 
scolaire a été marquée par une 
ambiance générale radieuse, les 
élèves ont été accueillis avec 
beaucoup d’enthousiasme par les 

enseignants. 
Les autorités locales s’attendent 
à ce que cette année scolaire soit 
une réussite totale, car toutes les 
mesures nécessaires ont été prises 
pour assurer le bon déroulement 
des cours dans de bonnes 
conditions. 

RENTRÉE SCOLAIRE 2023/2024 :        

Satisfecit pour la wilaya d’Annaba

La canicule s’intensifie 
et avec elle, le risque 
d’incendies de forêt 

augmente de façon significative. 
Dans ce contexte, la conservation 
des forêts de la wilaya d’Annaba 
a redoublé d’efforts pour protéger 
le patrimoine végétal. Les actions 
entreprises cette année sont à la 
hauteur des enjeux.
Depuis le début de la saison 
estivale, les températures 
ont évolué de manière 

impressionnante dans la région 
d’Annaba. Cette hausse du 
mercure accroît le danger 
d’incendies de forêt, un fléau 
redouté qui peut causer d’énormes 
dégâts environnementaux.
Face à cette menace imminente, 
la direction des forêts a mis en 
place un plan d’action préventif et 
proactif. Ce plan vise à anticiper 
les risques et à réagir rapidement 
en cas de détection d’un départ de 
feu. L’une des mesures phares de 
ce plan est l’intensification des 
patrouilles sur le terrain.

En effet,  la région d’Oued El Aneb, 
englobant les localités d’Oued 
El Aneb et El Tarf, a fait l’objet 
d’une surveillance d’envergure. 
Cette opération minutieusement 
planifiée a couvert les zones 
les plus sensibles en termes de 
risque d’incendie. Heureusement, 
aucun incident n’a été à déploré, 
préservant ainsi de précieuses 
ressources forestières et évitant 
tout dommage aux biens publics 
et privés.
Cette réussite n’est pas le fruit du 
hasard, mais le résultat d’un travail 

acharné et d’une coordination 
sans faille entre les équipes 
sur le terrain et la protection 
civile. En effet, les agents de la 
conservation des forêts ont su 
faire preuve de professionnalisme 
et de dévouement dans l’exercice 
de leurs fonctions.
Outre les patrouilles renforcées, 
la direction des forêts a également 
institué une permanence. Cette 
mesure garantit une réactivité 
optimale en cas d’urgence. Ainsi, 
les équipes sont prêtes à intervenir 
à tout moment pour contenir et 

maîtriser tout début d’incendie.
En conclusion, la wilaya 
d’Annaba montre une fois 
de plus son engagement 
envers la préservation de son 
environnement naturel. Les 
actions entreprises cette année 
témoignent de la détermination 
des autorités locales à faire face 
aux défis environnementaux 
et à assurer un avenir durable 
pour la protection du patrimoine 
forestier.

ANNABA / PRÉVENTION ET LUTTE CONTRE LES INCENDIES DE FORÊTS 
La direction de la conservation des forêts 

s’active sur le terrain
Sara.Y

A l’occasion de l’année 
scolaire 2023/2024, 
Algérie Télécom a le 

plaisir d’annoncer à son aimable 

clientèle le lancement d’un 

ensemble d’offres « MOALIM 

».

En partenariat avec « INKIDIA », 

Algérie Télécom lance un espace 
numérique éducatif conçu afin 
de fournir un soutien scolaire 
grâce à son contenu interactif 
conforme au programme de 
l’éducation nationale, et qui 
favorise l’apprentissage par 
l’erreur. L’objectif principal de 
cette offre est de mettre en avant 
l’évaluation et la formation en 

format trimestrielle et annuelle. 
De plus, les packs seront enrichis 
avec deux volets détaillés 
comme suit : Le programme 
J’Mchallege, développé dans 
le but de perfectionner les 
connaissances scolaires des 
élèves des trois cycles primaires, 
collège et lycée et d’améliorer 
leurs cultures générales grâce à 

une série d’activités.
Le programme J’Mévalue, conçu 
pour une évaluation continue 
tout au long de l’année scolaire, 
visant à soutenir les élèves des 
deux cycles collège et lycée 
dans leur révision des matières
essentielles. A travers cette 
plateforme digitale, disponible 
au niveau de toutes ses agences 

commerciales,
Algérie Télécom confirme sa 
contribution à l’évolution de 
l’éducation en Algérie, en offrant 
aux élèves un accès facile à des 
ressources éducatives de qualité 
supérieure.
Pour plus de détails veuillez 
consulter le site web : www.
algerietelecom.dz

MOALIM la nouvelle plateforme digitale de soutien 
scolaire en vente chez Algérie Télécom

R.C

SATICOM, société 
algérienne spécialisée 
dans les technologies 

de l’information et de la 
communication (TIC) et filiale 
d’Algérie Télécom, a été honorée 
en tant que partenaire premier 
lors de la cérémonie de remise des 
prix “MILSTONE EVENT” qui 
s’est tenue le lundi 18 septembre 
2023 à l’hôtel Sofitel à Alger. 
Cet événement, placé sous le 
thème “Comment l’Intelligence 

Artificielle redéfinit la Vidéo 
protection”, a réuni des acteurs 
majeurs du secteur. Lors de cette 
soirée, MILSTONE, spécialiste 
mondial des technologies vidéo, 
a salué les efforts de SATICOM 
ainsi que sa gestion efficace et 
innovante dans le domaine des 
TIC. Plusieurs intervenant se sont 
succédés afin de mettre en avant 
l’importance de l’intelligence 
artificielle en tant que technologie 
de pointe au service de la vidéo 
protection. La contribution 

significative de SATICOM 
dans le développement de 
solutions innovantes, telles 
que les produits d’affichage 
dynamique d’informations, 
la vidéosurveillance IP et le 
contrôle d’accès, a également 

été soulignée. SATICOM, en 
tant que société par action (SPA) 
et filiale d’Algérie Télécom, 
a pour mission principale de 
concevoir, développer et intégrer 
des solutions dans le domaine des 
TIC. Elle se distingue également 
par sa capacité à proposer des 
produits innovants pour répondre 
aux besoins du marché.
MILESTONE, leader mondial 
dans la gestion de la vidéo, est 
reconnu en tant que fournisseur 
numéro un de systèmes de 

gestion vidéo à plate-forme 
ouverte. Leur plate-forme 
permet une intégration avec 
un large choix de caméras du 
secteur et offre les meilleures 
solutions professionnelles. Cette 
reconnaissance prestigieuse 
en tant que partenaire premier 
témoigne de l’engagement de 
SATICOM envers l’excellence 
et de son rôle clé dans le 
développement des technologies 
de l’information et de la 
communication en Algérie.

SATICOM remporte le prestigieux prix de “partenaire premier” 
R.C



Affrontements à Port-Soudan pour la première 
fois depuis le début de la guerre

Ukraine 
Attaque de drones à Lviv, au moins un blessé

Des affrontements ont 
éclaté lundi soir entre 
l’armée soudanaise 

et une milice tribale à Port-
Soudan (est), ville qui avait 
jusqu’à présent été épargnée 
par la guerre qui fait rage 
depuis cinq mois au Soudan, 
selon des témoins.
Il y a eu “un échange de 
coups de feu entre l’armée et 
une milice dirigée par Sheba 
Darar”, un chef de la tribu 
locale Beja, dans le centre 
de Port-Soudan, a indiqué un 
témoin qui réside dans cette 
ville côtière de la mer Rouge.
Un autre habitant a fait état, 

sous couvert d’anonymat, 
d’un “retour au calme” peu 
après, avec “des soldats 
de l’armée déployés dans 

la zone” à la suite de la 
suppression de “points de 
contrôle mis en place par les 
milices”.

Depuis le 15 avril, la guerre 
entre l’armée, dirigée par 
le général Abdel Fattah al-
Burhane, et les Forces de 
soutien rapide (FSR) de son 
ancien adjoint, Mohamed 
Hamdan Daglo, était 
principalement concentrée 
à Khartoum, la capitale, et 
dans la région occidentale du 
Darfour.
Port-Soudan, qui abrite 
le seul aéroport encore 
opérationnel du pays et où 
l’ONU a établi son centre 
logistique, avait été jusque-là 
épargnée par les combats qui 
ont fait des milliers de morts 

et des millions de déplacés.
Depuis fin août, cette ville a 
notamment servi de nouvelle 
base au chef de l’armée après 
que le quartier général de 
l’armée, à Khartoum, a été 
assiégé par les FSR.
Depuis Port-Soudan, le 
général Burhane a effectué 
six voyages à l’étranger 
dans le cadre de ce que les 
analystes considèrent comme 
un effort diplomatique visant 
à redorer son blason dans 
l’éventualité de négociations 
visant à mettre fin au conflit 
avec Daglo.

Des drones ont attaqué 
tôt mardi la ville de 
Lviv, dans l’ouest de 

l’Ukraine, où les autorités ont 
fait état de l’incendie d’un 
entrepôt et d’au moins un 
blessé.
Plusieurs vagues de drones 
ont été entendues à partir de 
01H30 GMT, de même que 
des explosions et le passage 
de véhicules lourds dans 
les rues pendant le couvre-
feu en vigueur, a constaté 
une journaliste de l’AFP sur 
place.
L’armée de l’air ukrainienne 
avait indiqué que des drones 
attaquaient la ville et que 

les défenses aériennes 
fonctionnaient dans la région.
L’UKRAINE DIT AVOIR 
ABATTU 27 DRONES 
RUSSES DANS LA NUIT
L’Ukraine a déclaré mardi 
que sa défense aérienne avait 
abattu 27 drones de type 
Shahed lancés dans la nuit 
lors d’une attaque aérienne 
russe.
“Au total 30 drones d’attaque 
ont été lancés (...) 27 Shahed 
ont été abattus par les unités 
de défense aérienne”, a 
indiqué l’armée de l’air 
ukrainienne sur les réseaux 
sociaux.
La Russie utilise 

fréquemment des drones de 
type Shahed de fabrication 
iranienne pour attaquer des 
villes en Ukraine.
“Des explosions se font 
entendre. A la suite d’une 
frappe sur Lviv, un incendie 
s’est déclaré dans un entrepôt 
industriel”, avait écrit sur 
Telegram le maire de Lviv, 
Andriï Sadovyi.
“Jusque-là, nous avons 
connaissance d’une personne 
blessée”, a-t-il déclaré 
plus tard, expliquant qu’il 
s’agissait d’un homme de 
26 ans “retrouvé sous les 
décombres d’un entrepôt”. Il 
a été transporté à l’hôpital, 

selon M. Sadovyi.
Le gouverneur de 
l’administration militaire 
régionale, Maksym 
Kozytskyi, a lui fait état sur 
Telegram de “deux personnes 

sorties de décombres à Lviv, 
un homme et une femme”, 
précisant que la femme 
semblait indemne tandis que 
l’homme se trouve dans un 
“état grave”.

Une semaine après 
les inondations 
meurtrières en 

Libye, les rescapés de 
Derna veulent des réponses: 
pourquoi les demandes de 
réparations des barrages sont-
elles restées lettres mortes et 
qui va les aider face au risque 
d’épidémies?
“Il y a deux ans, il y avait 
déjà eu des fuites sur le grand 
barrage alors qu’il n’était 
rempli qu’à moitié. On avait 
prévenu la municipalité et 
réclamé des réparations”, 
raconte à l’AFP Abdelqader 

al-Omrani depuis son lit 
d’hôpital à Benghazi, la 
grande ville de l’Est.
Pour ce Libyen de 48 ans, qui 

a vu passer sous ses yeux les 
corps sans vie de six proches 
emportés par les flots dans 
sa ville dévastée, les milliers 

de morts auraient pu être 
évités. Les responsables 
qui n’ont pas effectué les 
réparations “ont nos morts 
sur la conscience”, dit-il.
Après une manifestation de 
centaines d’habitants, le chef 
de l’exécutif dans l’Est de 
la Libye, Oussama Hamad, 
a dissout lundi le conseil 
municipal de Derna, contre 
lequel il a aussi ordonné 
l’ouverture d’une enquête.
Ezzedine Miftah, 32 ans, 
pointe également du doigt les 
autorités locales, derrière son 
masque à oxygène en soins 

intensifs.
Pour cet employé du secteur 
privé dont la famille a survécu 
aux inondations, “c’est la 
faute des responsables qui 
n’ont pas fait leur travail 
et ont laissé les barrages 
s’effondrer”.
Le raz-de-marée qui s’en est 
suivi a réduit le coeur de la 
ville de 100.000 habitants 
en un tas de boue qui sèche 
au soleil, ratissé par les 
secouristes pour sortir des 
corps ou les bulldozers 
pour creuser des fosses 
communes.
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Libye 
Après l’«apocalypse», les rescapés de Derna 

veulent des réponses



IRAN: 

Les débris d’un engin militaire tombent sur une ville, 
deux blessés

ROYAUME-UNI:

 Le Labour favorable à un «meilleur accord» de Brexit avec l’UE

L’Arabie saoudite et ses partenaires cherchent à revitaliser 
le processus de paix israélo-palestinien

Un projectile militaire, 
qui pourrait être un 
drone ou un missile, 

a explosé lundi lors d’un 
essai en Iran et ses débris 
sont tombés sur une ville du 
nord du pays, faisant deux 
blessés, selon le ministère de 
la Défense et des médias.
“Au cours d’un test de 
recherche de systèmes 
offensifs et de drones, qui a 
été réalisé dans une région 
désertique, l’un d’eux a connu 
un problème technique, a 
dévié de sa trajectoire et 

s’est désintégré”, a expliqué 
le porte-parole du ministère 
de la Défense, Reza Talainik, 
à la télévision d’Etat.
Bruit fort 
“Des débris sont tombés 
dans des quartiers de la ville 
de Gorgan”, a-t-il ajouté, 
sans donner de détails sur la 
nature exacte du projectile.
“Deux personnes ont été 
blessées”, a indiqué un 
responsable de la province 
du Golestan, Ali Mohajer, 
cité par l’agence Isna.
Selon l’agence Tasnim, 

les habitants de cette 
ville de 350.000 habitants 
ont entendu un bruit fort 
lorsque les débris ont chuté, 
notamment sur l’une des 
principales artères. Des 
habitants ont ensuite éteint 
les morceaux fumants, 
selon une vidéo diffusée par 
l’agence.
L’Iran, soumis à des 
sanctions des Etats-Unis et 
d’autres pays occidentaux, 
développe une vaste industrie 
d’armements, notamment de 
missiles et de drones.

Le parti travailliste 
britannique 
cherchera à 

négocier un “meilleur 
accord” de libre-échange 
post Brexit entre le 
Royaume-Uni et l’Union 
européenne s’il arrive au 
pouvoir lors des prochaines 
élections législatives, a 
indiqué son chef Keir 
Starmer dimanche dans 
un entretien au Financial 
Times.
“Presque tout le monde 
reconnaît que l’accord 
que (l’ex-Premier ministre 
Boris) Johnson a conclu 
n’est pas un bon accord. 
Il est bien trop restreint”, 

a déclaré M. Starmer, qui 
avait voté pour rester dans 
l’UE en 2016, ajoutant 
qu’”à l’approche de 2025, 
nous tenterons d’obtenir 
un bien meilleur accord 
pour le Royaume-Uni”.
L’accord de commerce et 
de coopération régissant 
les relations, notamment 
économiques, post-Brexit 
entre Bruxelles et Londres 
est entré en vigueur en 
2021, avec une clause de 
revoyure en 2025.
Son application ne s’est 
pas faite sans heurts, et 
la sortie de l’UE pèse et 
va continuer de peser sur 
l’économie britannique 

selon des évaluations 
d’économistes.
De nombreuses entreprises 
souffrent des nouvelles 
contraintes imposées dans 
les échanges commerciaux, 
la difficulté à faire venir 
des travailleurs européens 
a aggravé les pénuries 
de main d’oeuvre, la 
puissante City fait face 
à la concurrence accrue 
d’autres places financières 
européennes, tandis que 
Londres peine à conclure 
des accords commerciaux 
bilatéraux avec d’autres 
pays.
“Je pense que nous 
pouvons avoir une relation 

commerciale plus étroite” 
avec l’UE, a ainsi estimé 
M. Starmer, dont le parti 
est donné largement en tête 
dans les sondages face aux 

conservateurs au pouvoir 
depuis 13 ans, dans la 
perspective des élections 
législatives qui doivent se 
tenir d’ici à début 2025.

L’Arabie saoudite, 
l’UE, l’Égypte 
et la Jordanie 

ont publié une déclaration 
visant à revitaliser le 
processus de paix israélo-
palestinien, rapporte 
mardi l’Agence de presse 
saoudienne (SPA).
Le ministre saoudien des 
Affaires étrangères, le 
prince Faisal ben Farhane, 
a coprésidé une réunion 
à laquelle participaient 
également Ahmed Aboul 
Gheit, secrétaire général 
de la Ligue arabe, Josep 
Borrell, haut représentant 
de l’UE pour les affaires 
étrangères et la politique 

de sécurité, Ayman Safadi, 
vice-Premier ministre 
et ministre des Affaires 
étrangères de Jordanie et 
Sameh Choukri, ministre 
égyptien des Affaires 
étrangères.
Des représentants de près 
de 70 pays et organisations 
internationales ont 
participé à la réunion, 
ainsi qu’une cinquantaine 
d’intervenants en 
provenance de différents 
pays.
La réunion visait à établir 
un programme de soutien 
à la paix qui «maximisera 
les dividendes de la paix 
pour les Palestiniens et les 

Israéliens une fois qu’ils 
parviendront à un accord 
de paix», peut-on lire dans 
le rapport.
«Le but est de mettre en 
place des contributions 
et des programmes 
détaillés, sous réserve 
de la conclusion d’un 
accord sur le statut final, 
qui soutiendra la paix 
et garantira que tous les 
peuples de la région en 
tirent profit. Cet effort vise 
à garantir que la Journée 
de la paix soit une journée 
de possibilités et de 
promesses, soutenant ainsi 
les efforts sérieux pour y 
parvenir.»

Le communiqué indique 
que la paix israélo-
palestinienne demeure 
insaisissable depuis le 
lancement du processus 

de paix à Madrid en 1991, 
puisque les accords signés, 
notamment les accords 
d’Oslo, n’ont pas été 
pleinement respectés.
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EN :
Le Cap Vert et l’Egypte pour élever le niveau

Aït Nouri – Benrahma : Ballers détectés

Ça y est, le programme 
des Verts jusqu’au coup 
d’envoi de la préparation 

de la prochaine CAN est connu.
lundi la FAF a enfin dévoilé 
le programme des rencontres 
amicales de préparation du mois 
d’octobre prochain. On sait que 
Belmadi veut jouer 2 rencontres, 
finalement il les aura, et ce 
malgré la situation critique dans 
laquelle se trouve la FAF sur le 
plan administratif. Ainsi donc, et 
lors de la fenêtre FIFA du mois 
d’octobre 2023, soit du 9 au 17 
de ce mois, et en prévision de ses 
prochaines échéances que sont 
les éliminatoires de la Coupe 
du monde 2026 qui débuteront 
en novembre et la CAN en 
Côte d’Ivoire 2023, la sélection 
nationale affrontera en amical 
respectivement le Cap Vert et 
l’Egypte, a annoncé hier la FAF 
sur son site internet, une annonce 
qui était attendue. Il faut dire que 
les noms des deux sélections a 
filtré depuis quelques mois pour 
l’Egypte et depuis quelques jours 
pour le Cap Vert, la fédération 
a mené des négociations avec 
plusieurs nations à la fois dont la 
RDC et l’Angola et, finalement, 
c’est contre le Cap Vert que 
Belmadi et ses joueurs vont lancer 
leur dernière date de préparation 
le mois prochain.

Le Cap Vert et Madjer
Les Verts seront d’abord 
opposés au Cap Vert le jeudi 
12 octobre au stade Chahid-
Hamlaoui de Constantine à 
20h00, une confrontation contre 
un adversaire qui nous rappelle 
bien des souvenirs, puisque 
l’EN avait affronté ce même Cap 
Vert en 2018, 2 mois seulement 
avant la signature de Djamel 
Belmadi comme sélectionneur, 
la rencontre disputée au 
5-Juillet-1962 a vu les Cap-
Verdiens l’emporter chez nous 
devant notre public sur le score 
de 3 à 2 en présence de Mahrez, 

de Mandi, Bensebaïni et autres 
Bentaleb et Slimani, d’ailleurs ces 
éléments sont les seuls qui restent 
de cette débacle qui a donné des 
certitudes au peuple algérien, 
puisque la fin de cette partie a 
donné naissance à un mouvement 
réclamant le départ de Madjer 
mais la réponse de ce dernier était 
claire : «Je peux vous dire que si 
je démissionne de mon poste, je 
condamnerai l’équipe nationale 
qui entrera dans une crise sans 
précédent. C’est moi qui vous le 
dis. Justement, je ne démissionne 
pas car j’ai beaucoup de respect 
pour l’EN et j’ai beaucoup de 
respect pour mon pays.» La suite 
des événements aura prouvé le 

contraire, c’est donc ce même 
Cap Vert qui avait ouvert la voie 
à l’arrivée de Djamel Belmadi qui 
aura l’occasion de découvrir un 
autre style de jeu qui rappelle un 
prochain adversaire.

Mozambique
Le 14 juillet dernier dans un 
article paru dans nos colonnes on 
vous présentait le Mozambique, 
un des prochains adversaires des 
Verts dans les éliminatoires de la 
Coupe du monde, comme étant 
un pays développant un foot qui 
rappelle celui du Cap Vert et par 
ricochet celui du Portugal, un foot 
lusitanien très technique, auquel 
l’EN devra s’habituer, et voilà 
qu’aujourd’hui la FAF arrive à 

dénicher un adversaire qui va 
nous préparer pour la 2e journée 
des éliminatoires de la Coupe du 
monde prévue le mois prochain. 
Après des tentatives avec 
l’Angola, c’est le Cap Vert qui 
nous préparera pour ce match et 
éventuellement pour la CAN, un 
adversaire coriace, qui occupe la 
13e position africaine, et la 66e au 
monde, il viendra à Constantine 
pour essayer d’accrocher une EN 
dans une version bis car, comme 
lors du dernier stage, le match 
suivant s’annonce palpitant et 
plus prestigieux.

L’Egypte, 26 ans plus tard !
Le voici, le voilà, le match tant 
attendu contre l’Egypte, Belmadi 

l’a voulu en septembre, il l’aura 
en octobre, mais ça sera ni en 
Algérie ni en Egypte, ça se jouera 
à Abu Dhabi aux Emirats arabes 
unis. Initialement prévue le 17, 
la partie a donc été avancée de 
24h, sur demande de la fédération 
égyptienne, il faut dire que cette 
dernière a été mise sous pression 
par le Ahly appelé à disputer 
le 20 du même mois un match 
de Ligue africaine en Tanzanie, 
ses joueurs seront donc présents 
et auront le temps de rejoindre 
leur club après la rencontre. 
Comme on le sait, depuis le 2-0 
du Caire, le 1-0 à Oum Dourmane 
et le 4-0 à Benguela en Angola 
(2010), les deux pays ne se sont 
plus affrontés, ni en officiel ni 
en amical, les deux sélections se 
sont évitées, permettant au calme 
de revenir dans les relations entre 
les deux fédérations, voire même 
les deux pays, et le pire c’est que 
nos deux pays ne se sont plus 
rencontrées en amical depuis 26 
ans, la dernière confrontation 
remonte à 1997 et une double 
victoire des Verts au Caire 2-1, 
c’est dire que le match du 16 
octobre s’annonce palpitant, des 
retrouvailles très attendues et un 
face- à-face Mahrez-Salah qui se 
renouvelle lui aussi, mais sous 
d’autres maillots.
En jouant l’Egypte, Belmadi 
confirme qu’il cherche bien la 
difficulté, au point de mettre au 
péril la sa 4e place africaine, car 
au classement FIFA, l’Egypte 
34e pointe à seulement 2 unités 
derrière l’EN, une victoire peut 
lui permettre de dépasser les 
Verts, cela résume la difficulté 
de cette rencontre, qui va 
certainement remplir le stade, il y 
aura un grand public égyptien, il 
sera plus nombreux que celui de 
l’EN, ce qui donnera l’impression 
de jouer à l’extérieur et entraînera 
des difficultés qui ne peuvent que 
faire grandir le onze national.

Lors du match amical 
Sénégal-Algérie, 
remporté par les Verts (0-

1) en déplacement mardi dernier, 
Djamel Belmadi a décidé 
d’animer le couloir gauche du 
4-3-3 avec Rayan Aït-Nouri 
et Saïd Benrahma. En termes 
de promesses, l’association 
des deux joueurs présente un 
potentiel non-négligeable.
Après avoir été aligné aux-
côtés de Youcef Belaïli en mars 
dernier en réception du Niger 
(victoire difficile 2-1) au stade 
Nelson Mandéla de Baraki 
(Alger), le latéral Aït-Nouri a eu 
Benrahma comme collaborateur 
pour évoluer face aux Lions de la 
Téranga loin de la maison dans 
une rencontre qui constituait un 

sacré test sachant la qualité de 
l’adversité.

Complémentarité tactique 
et technique

Lors de cette partie, le duo, 
qui a pour dénominateur 
commun d’évoluer en Premier 
League, a montré des choses 
très intéressantes alors qu’il y 
avait de sacrés clients (Ndiaye 
et Sabaly) en face. D’une part, 
Aït-Nouri a fait l’étalage de 
l’aisance technique qu’on lui 
connaît. De son côté, Benrahma 
a paru plus impliqué et libéré 

qu’il ne l’a jamais été durant ses 
20 précédentes sélections avec 
les Fennecs.
D’ailleurs, on peut noter 
que son apport défensif était 
considérable pour venir donner 
plus de densité sur les phases 
de repli. Sachant que Rayan 
a quelques lacunes dans ce 
registre, la contribution de Saïd 
était d’une grande aide pour 
venir contrebalancer la fébrilité. 
En outre, les combinaisons entre 
les deux étaient très fluides avec 
Benrhama qui dégageait le bon 
espace pour son compatriote. 
A aucun moment lui et le 
pensionnaire de Wolverhampton 
n’ont donné l’impression de 
se marcher sur le pied. Même 
quand ils devaient se sortir 

des petits périmètres sur des 
transmissions courtes.

Benrahma, du crédit qui 
tombe à point

En effet, il n’y avait pas 
d’interférences dans la zone ou 
les rôles. Et ça semblait plus 
évident de combiner pour Aït-
Nouri par rapport aux match 
contre les Nigériens où Youcef 
Belaïli activait plus haut dans 
son aile. Ceci n’est pas pour 
dire que Benrahma est meilleur 
que Belaïli, dont le retour reste 
d’actualité et tributaire de 
ses performances avec le MC 
Alger, en sélection. Ainsi, ce 
parallèle sert juste à relever que 
la complémentarité avec Aït-
Nouri est plus remarquable en 
présence du sociétaire de West 

Ham United sur le flanc avec 
lui.
La paire Benrahma-Aït-Nouri 
est clairement prometteuse. 
En termes d’équilibre du bloc 
des Verts, elle apporte plus 
de certitudes. Surtout après 
ce succès référence face aux 
champions d’Afrique en titre. Si 
Aït-Nouri devrait être titulaire à 
part entière, Benrahma, qui reste 
néanmoins plus productif avec 
les Hammers dans un registre 
différent, vient probablement 
de regagner un peu de crédit. 
Et cela tombe à point sachant 
qu’il était en plein doute sur 
le plan international en raison 
de prestations mitigées par le 
passé.
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À quoi va ressembler la nouvelle Ligue des Champions

Premier League :
Le clan d’Erik ten Hag fait exploser Manchester United

LdC :
Carlo Ancelotti dévoile son favori cette saison

Au-delà des problèmes 
sportifs et extra sportifs 
de Manchester United, 

Erik ten Hag commence à avoir 
quelques ennemis au club.
L’heure n’est clairement pas aux 
sourires à Manchester United, 
alors que le club retrouve la Ligue 
des Champions demain sur la 
pelouse du Bayern Munich. Le 
début de saison n’est pas bon 
d’un point de vue sportif. Les Red 
Devils ont déjà été défaits à trois 
reprises, par Tottenham, Arsenal 
puis Brighton en championnat. 
Ils occupent une 13e place qui 
ne correspond pas du tout à leurs 
ambitions.
En plus de cela, il faut gérer de 
l’extrasportif. Il y a d’abord 

l’affaire Jadon Sancho, qui a 
pour le moment été écarté de 
l’équipe première suite à sa 
sortie sur les réseaux sociaux 
qui répondait aux propos de son 
entraîneur. Il y a surtout le cas 
autrement plus épineux Antony, 

accusé de violences physiques 
et psychologiques avec son 
ancienne compagne, en plus 
d’autres femmes.
Ten Hag fait de moins en moins 

l’unanimité…
Cela fait beaucoup pour un seul 

club, qui a mis de côté pour un 
temps le cas Mason Greenwood, 
envoyé en prêt à Getafe où il 
réalise d’ailleurs d’excellents 
débuts. La situation actuelle 
commence à déplaire à pas mal 
de monde au club. Erik ten Hag 
est en première ligne. Jusque-là 
préservé, le Hollandais n’a plus le 
même crédit qu’avant. D’après le 
Daily Mail, c’est même son clan 
qui est visé.
Le personnel de MU s’inquiète de 
la trop grande influence naissante 
de l’agent de l’entraîneur, 
Kees Vos. Son agence Vos’s 
Sports Entertainment Group 
(SEG) devient de plus en plus 
incontournable au club, en 
témoignent son rôle dans les 

accords pour le transfert Rasmus 
Højlund contre 75 M€, et dans le 
prêt payant de Sofyan Amrabat 
(10 M€ sur l’année). Zidane Iqbal 
à lui rejoint Utrecht contre 1 M€.
… à cause de son agent
SEG a beau avoir une renommée 
internationale (plus de 600 
athlètes dans son portefeuille), 
ses affaires florissantes à 
Manchester United ne plaisent 
pas à tout le monde. Certains y 
voient surtout un danger avec un 
contrôle trop important de Ten 
Hag sur l’effectif. Par le passé, 
cette agence a fait venir des 
joueurs comme Robin van Persie, 
Memphis Depay et Daley Blind. 
Ça ne s’est pas toujours bien 
passé.

Battu aux portes de la finale par 
Manchester City la saison dernière, 
le Real Madrid s’apprête à lancer 

sa nouvelle campagne de Ligue des 
Champions et cela débutera par la réception 
de l’Union Berlin, ce mercredi. Carlo 
Ancelotti, devant les médias, a assuré que 
l’objectif cette saison était «de rivaliser 
jusqu’au bout. Je pense qu’on peut dire 
qu’il faut être en finale, sans trop ressentir 
de pression», a-t-il d’abord expliqué, avant 
d’annoncer son favori.
«Manchester City est favori, car il a un 
effectif qui lui a permis de gagner l’année 
dernière et qui n’a pratiquement pas changé. 
Mais la Ligue des Champions, en phase 
finale, a toujours réservé des surprises. 
Nous n’avons jamais pensé que nous étions 
favoris, contrairement à City. J’ai dit qu’ils 
le sont, car ils sont les champions actuels», 
a ajouté l’entraîneur merengue.

Alors que la dernière 
édition de Ligue des 
Champions telle que 

nous la connaissons démarre ce 
mardi, voici ce qui nous attend à 
partir de la saison prochaine.
Qui succèdera à Manchester City 
? Pour beaucoup d’observateurs, 
les hommes de Pep Guardiola 
sont les grands favoris à leur 
propre succession. Mais nul 
doute que des clubs comme le 
Real Madrid, le Bayern Munich 
et même le PSG espèrent aller 
au bout cette saison. Une chose 
est sûre, pour les joueurs comme 
pour nous les amateurs de foot, 
cette édition de la Ligue des 
Champions sera la dernière dans 
le format que l’on connaît depuis 
tant d’années. Effectivement, 
dès la saison prochaine, la plus 
prestigieuse des compétitions 
européennes sera bien différente.
Désormais, on aura 36 équipes 
qualifiées pour la compétition. 
Aux 32 formations actuellement 

qualifiées, il faudra donc ajouter 
le troisième du cinquième 
championnat européen (la Ligue 
1 actuellement), deux clubs 
supplémentaires venant des deux 
championnats ayant les meilleurs 
résultats en Europe sur la saison 
précédente, puis une formation 
de ligues mineures européennes. 
Un tirage au sort sera fait pour 
déterminer quatre poules de 9 
équipes.

Beaucoup de changements
On aura donc huit matchs par 
participant pour ce premier tour 
- deux de plus qu’actuellement 
- sauf que le classement sera 
cette fois général. C’est-à-dire 
que toutes les équipes seront 
mélangées dans un classement 
général de 36 formations, bien 
qu’elles ne s’affrontent pas toutes. 
Une première phase qui aura lieu 
de la mi-septembre jusqu’à la 
fin janvier. Sur ces 36 écuries, 
les 8 premières sont directement 
qualifiées pour les huitièmes de 

finale. Les 12 derniers seront 
quant à eux éliminés.
Les équipes placées entre la 
neuvième et la vingt-quatrième 
place disputeront un play-off de 
qualification pour les huitièmes ; 
un seizième de finale en somme, 
avec les équipes situées entre la 
neuvième et la seizième place qui 
joueront le retour à la maison. À 
partir des huitièmes, ce sera un 
format classique de matchs aller-
retour avec une finale à match 
unique. À noter que des équipes 
d’un même pays pourront 
s’affronter à chaque tour. La 
répartition dans ce tableau final 
se fera sous la forme d’un tournoi 
de tennis avec des têtes de série. 
Ainsi, l’équipe qui terminera 1ère 
du classement sera située en haut 
du tableau et ne pourra affronter 
le 2e qu’en finale. Profitez bien 
de cette dernière édition de notre 
compétition préférée, même si la 
prochaine s’annonce également 
alléchante !
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HAUT-KARABAKH :
Opération militaire, civils tués : Situation critique 

entre l'Arménie et l'Azerbaïdjan

L᾽L᾽Azerbaïdjan a lancé Azerbaïdjan a lancé 
mardi 19 septembre mardi 19 septembre 
une opération militaire une opération militaire 

au Haut-Karabakh et demandé le au Haut-Karabakh et demandé le 
retrait "total et inconditionnel" retrait "total et inconditionnel" 
de son adversaire arménien, de son adversaire arménien, 
avec lequel il se dispute cette avec lequel il se dispute cette 
région depuis des décennies. Une région depuis des décennies. Une 
intervention qui vient à nouveau intervention qui vient à nouveau 
raviver les fortes tensions entre raviver les fortes tensions entre 
les deux pays.les deux pays.

Au moins 2 civils tués et 23 Au moins 2 civils tués et 23 
blessés dans une opération blessés dans une opération 

militairemilitaire
Le ministère azerbaïdjanais Le ministère azerbaïdjanais 
de la Défense a évoqué mardi de la Défense a évoqué mardi 
matin le lancement d'"opérations matin le lancement d'"opérations 
antiterroristes" pour mettre hors antiterroristes" pour mettre hors 
d'état de nuire "les positions des d'état de nuire "les positions des 
forces armées arméniennes".forces armées arméniennes".
Les séparatistes arméniens Les séparatistes arméniens 
présents dans cette enclave du présents dans cette enclave du 
Haut-Karabakh ont affirmé que la Haut-Karabakh ont affirmé que la 
capitale Stepanakert, et d'autres capitale Stepanakert, et d'autres 
villes étaient ciblées par des "tirs villes étaient ciblées par des "tirs 
intensifs", accusant l'Azerbaïdjan intensifs", accusant l'Azerbaïdjan 
de mener "une opération militaire de mener "une opération militaire 
de grande envergure".de grande envergure".
Les séparatistes ont annoncé que Les séparatistes ont annoncé que 
les combats ont fait au moins 5 les combats ont fait au moins 5 
morts et 80 blessés.morts et 80 blessés.
Des tensions qui font resurgir Des tensions qui font resurgir 

le conflit de 2020le conflit de 2020
Bakou a justifié son opération Bakou a justifié son opération 

par la mort de quatre policiers et par la mort de quatre policiers et 
deux civils azerbaïdjanais dans deux civils azerbaïdjanais dans 
l'explosion de mines sur le site l'explosion de mines sur le site 
d'un tunnel en construction entre d'un tunnel en construction entre 
Choucha et Fizouli, deux villes du Choucha et Fizouli, deux villes du 
Nagorny Karabakh sous contrôle Nagorny Karabakh sous contrôle 
de l'Azerbaïdjan. Les services de de l'Azerbaïdjan. Les services de 
sécurité azerbaïdjanais pensent sécurité azerbaïdjanais pensent 
qu'un groupe de "saboteurs" des qu'un groupe de "saboteurs" des 
séparatistes arméniens a posé ces séparatistes arméniens a posé ces 
mines, commettant un acte de mines, commettant un acte de 
"terrorisme"."terrorisme".
Les autorités azerbaïdjanaises ont Les autorités azerbaïdjanaises ont 
aussi accusé l'armée arménienne aussi accusé l'armée arménienne 
d'avoir blessé deux militaires d'avoir blessé deux militaires 
azerbaïdjanais lors de tirs de azerbaïdjanais lors de tirs de 
mortier et d'armes légères dans le mortier et d'armes légères dans le 
nord-est du Karabakh, et d'avoir nord-est du Karabakh, et d'avoir 
tiré dans la nuit avec des armes tiré dans la nuit avec des armes 
légères vers des positions de légères vers des positions de 
l'Azerbaïdjan dans le district de l'Azerbaïdjan dans le district de 
Gadabay, à la frontière entre les Gadabay, à la frontière entre les 
deux pays.deux pays.
L'Azerbaïdjan accuse aussi les L'Azerbaïdjan accuse aussi les 
séparatistes arméniens d'avoir séparatistes arméniens d'avoir 
visé - via des interférences visé - via des interférences 
radioélectriques - le système GPS radioélectriques - le système GPS 
d'un avion de ligne azerbaïdjanais.d'un avion de ligne azerbaïdjanais.
Le précédent conflit, en 2020, Le précédent conflit, en 2020, 
avait débouché sur une déroute avait débouché sur une déroute 
militaire arménienne, Erevan militaire arménienne, Erevan 
ayant dû céder à Bakou des ayant dû céder à Bakou des 
territoires dans et autour du territoires dans et autour du 
Haut-Karabakh. Un cessez-le-feu Haut-Karabakh. Un cessez-le-feu 

négocié par la Russie avait été négocié par la Russie avait été 
signé, impliquant le déploiement signé, impliquant le déploiement 
sur place de soldats de la paix sur place de soldats de la paix 
russes, mais les belligérants ne russes, mais les belligérants ne 
sont jamais parvenus à un accord sont jamais parvenus à un accord 
de paix.de paix.
L 'Arménie dénonce des appels L'Arménie dénonce des appels 

à un " coup d'État"à un "coup d'État"
Le Premier ministre arménien Le Premier ministre arménien 
Nikol Pachinan, qui a réuni son Nikol Pachinan, qui a réuni son 
Conseil de sécurité, a par ailleurs Conseil de sécurité, a par ailleurs 
dénoncé des appels à un "coup dénoncé des appels à un "coup 
d'État" en Arménie, alors que la d'État" en Arménie, alors que la 
télévision faisait état de centaines télévision faisait état de centaines 
de manifestants massés devant le de manifestants massés devant le 
siège du gouvernement.siège du gouvernement.
Erevan accuse Bakou de Erevan accuse Bakou de 
provoquer une crise humanitaire provoquer une crise humanitaire 
à des fins d'épuration ethnique en à des fins d'épuration ethnique en 
bloquant le corridor de Latchine, bloquant le corridor de Latchine, 
seule route reliant le Haut-seule route reliant le Haut-
Karabakh à l'Arménie, ce qui a Karabakh à l'Arménie, ce qui a 
provoqué de graves pénuries de provoqué de graves pénuries de 
nourriture et de médicaments. nourriture et de médicaments. 
Les tensions avaient pourtant Les tensions avaient pourtant 
diminué d'un cran lundi avec diminué d'un cran lundi avec 
l'arrivée d'aide humanitaire dans l'arrivée d'aide humanitaire dans 
l'enclave.l'enclave.
L'Azerbaïdjan, qui a promis L'Azerbaïdjan, qui a promis 
mardi après-midi de respecter mardi après-midi de respecter 
les "droits et la sécurité" des les "droits et la sécurité" des 
Arméniens du Haut-Karabakh, Arméniens du Haut-Karabakh, 
a apppelé les forces séparatistes a apppelé les forces séparatistes 
à "rendre les armes" en vue de à "rendre les armes" en vue de 

proposer des pourparlers.proposer des pourparlers.
Par is veut une réunion Paris veut une réunion 

d'urgence du Conseil de d'urgence du Conseil de 
sécur ité de l'ONUsécurité de l'ONU

L'Azerbaïdjan a précisé avoir L'Azerbaïdjan a précisé avoir 
informé la Russie et la Turquie informé la Russie et la Turquie 
de ses opérations dans l'enclave, de ses opérations dans l'enclave, 
et Moscou a ensuite dit n'avoir et Moscou a ensuite dit n'avoir 
été prévenue que "quelques été prévenue que "quelques 
minutes" avant leur début. Le minutes" avant leur début. Le 
Kremlin, "préoccupé", a dit Kremlin, "préoccupé", a dit 
par la voix de son porte-parole par la voix de son porte-parole 
essayer de convaincre l'Arménie essayer de convaincre l'Arménie 
et l'Azerbaïdjan de revenir "à la et l'Azerbaïdjan de revenir "à la 
table des négociations".table des négociations".
La France, par la voix de La France, par la voix de 
Catherine Colonna, a demandé Catherine Colonna, a demandé 
"la convocation d'urgence "la convocation d'urgence 
d'une réunion du Conseil de d'une réunion du Conseil de 
sécurité des Nations unies", sécurité des Nations unies", 
en condamnant l'opération en condamnant l'opération 
militaire de l'Azerbaïdjan, tenu militaire de l'Azerbaïdjan, tenu 

pour "responsable du sort des pour "responsable du sort des 
populations.populations.
"Cette offensive doit cesser "Cette offensive doit cesser 
immédiatement", a écrit la immédiatement", a écrit la 
ministre des Affaires étrangères ministre des Affaires étrangères 
sur X, ex-Twitter.sur X, ex-Twitter.
Dans le même temps le Premier Dans le même temps le Premier 
ministre arménien a évoqué ministre arménien a évoqué 
au téléphone avec Emmanuel au téléphone avec Emmanuel 
Macron l'opération militaire Macron l'opération militaire 
lancée par l'Azerbaïdjan, appelant lancée par l'Azerbaïdjan, appelant 
à la "désescalade".à la "désescalade".
Le secrétaire d'Etat américain, Le secrétaire d'Etat américain, 
Antony Blinken, a dit qu'il allait Antony Blinken, a dit qu'il allait 
prendre contact avec les deux prendre contact avec les deux 
parties. Le président du Conseil parties. Le président du Conseil 
européen, Charles Michel, qui européen, Charles Michel, qui 
a mené une médiation par le a mené une médiation par le 
passé entre les deux pays, a lui passé entre les deux pays, a lui 
jugé que l'Azerbaïdjan devait jugé que l'Azerbaïdjan devait 
"immédiatement" cesser son "immédiatement" cesser son 
opération.opération.
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Non,Elon Musk n’offre pas de Bitcoin

Shafi Goldwasser, pionnière de la cryptographie moderne

iPhone 15 

 les 3 changements inédits apportés par Apple 
à ce smartphone révolutionnaire

L’arrivée tant attendue 
de l’iPhone 15 et de 
ses déclinaisons est 

programmée pour le 22 sep-
tembre 2023. Plongez dans les 
caractéristiques phares de ce 
smartphone Apple qui s’annonce 
comme un véritable game-chan-
ger sur le marché.
Avec le lancement de sa nou-
velle gamme d’iPhone 15, Apple 
marque un renouveau bien plus 
passionnant que celui intervenu 
entre les deux modèles précé-
dents il y a un an. Découvrez 
les changements inédits de ce 
smartphone révolutionnaire qui 
a été dévoilé le 12 septembre et 
qui sera disponible à partir du 22 
septembre.

L’arrivée tant attendue de 
l’USB-C

Conformément aux attentes, 
tous les modèles d›iPhone 15 
(ainsi que les AirPods Pro de 
2ème génération) sont désor-

mais équipés d›un port USB-C. 
Cette transition s›inscrit dans le 
cadre des normes de l›Union Eu-
ropéenne, qui vise à promouvoir 
et à imposer l›utilisation d›un 
chargeur universel pour tous les 
fabricants. Apple a donc choisi 
de laisser de côté son port Light-
ning au profit de l’USB-C. Cette 
évolution offre plusieurs avan-
tages indéniables. Tout d›abord, 
les utilisateurs de l›écosystème 
Apple peuvent désormais rechar-
ger leur iPhone, leur iPad et leur 
Mac avec un seul câble, simpli-
fiant ainsi leur vie quotidienne. 
De plus, cela ouvre la porte à 
la compatibilité des accessoires 
pour smartphones Android avec 
l›iPhone, élargissant ainsi les 
options pour les utilisateurs.

Un bouton Action tout nou-
veau et personnalisable

Déjà introduit l’année dernière 
avec la sortie de l’Apple Watch 
Ultra, le tant attendu nouveau 

bouton action va bel et bien 
remplacer le commutateur com-
mutateur sonnerie/silencieux, 
présent depuis l›apparition du 
premier iPhone en 2007. Seuls 
les modèles Pro et Pro Max 
intègrent ce nouveau bouton 
Action qui permet à l›iPhone de 
se rapprocher encore plus de ses 
concurrents.
Positionné sur le côté gauche 
de l›appareil, à l›emplacement 
précédemment occupé par le 
commutateur, ce nouveau bou-
ton a pour vocation de permettre 
la configuration de raccourcis 
vers les fonctionnalités les plus 
fréquemment utilisées. En effec-
tuant une pression prolongée sur 
cette touche, vous aurez accès à 
une gamme d›options pratiques, 
parmi lesquelles : Mode Silence, 
Mode Concentration, Appareil 
photo, Lampe torche, Dicta-
phone, Traduction, Loupe, Rac-
courci, et Accessibilité.

L’iPhone 15 Pro avec puce 
A17 Pro et codec vidéo AV1

Un autre changement notable 
concerne l’introduction du déco-
dage AV1 grâce à la puce A17 
Pro présente dans l’iPhone 15 
Pro. Il s’agit de la première fois 
qu’Apple intègre ce nouveau 
format vidéo, qui est déjà large-
ment adopté par des plateformes 
telles que YouTube et Netflix, 
entre autres. L’AV1 est position-

né comme le format vidéo de la 
prochaine génération de conte-
nu, visant à remplacer à la fois le 
H.264 et le H.265 HEVC. C’est 
un format ouvert et gratuit qui 
offre des performances vidéo 
nettement supérieures pour le 
streaming. Toutefois, il convient 
de noter que la prise en charge 
par Apple se limite au décodage 
de l’AV1 et ne comprend pas 
l’encodage.

En ligne, le paiement et la pro-
tection des données personnelles 
existent notamment grâce aux 
travaux d’une pionnière de la 
cryptographie : Shafi Goldwas-
ser. 
Bien des femmes ont eu un rôle 
central dans la découverte et le 
développement d’innovations, 
comme Margaret Hamilton, qui a 
permis la conquête spatiale, Ada 
Lovelace, à l’origine du langage 
informatique, Hedy Lamarr, qui 
a posé les bases de la technologie 
wifi, ou encore Shafi Goldwas-
ser, pionnière de la cryptogra-
phie moderne. Cette dernière est 
d’ailleurs devenue la troisième 
chercheuse féminine de l’histoire 
à recevoir le prestigieux A.M. 
Turing Award en 2012.

Le concept de « poker mental» à 
la base de la cryptographie mo-
derne
D’abord intéressée par l›écriture 
de fictions, Shafi Goldwas-
ser a été assez vite séduite par 
le langage des nombres et des 
mathématiques. Elle s›est donc 
engagée dans cette voie à la fin 
des années 1970 avec en plus 
une spécialisation dans un sec-
teur alors tout neuf à l›époque : 
l›informatique. C›est ce qui fera 
sa renommée internationale avec 
notamment ses travaux qui pose-
ront les bases de la cryptographie 
moderne. Elle est partie pour cela 
du concept de « poker mental », 
ou comment pratiquer ce jeu à 
distance sans avoir recours à un 
tiers de confiance qui garantit 

qu›aucune triche n›est possible. 
Elle développe alors avec Silvio 
Micali un cryptosystème révo-
lutionnaire dit « à clé publique» 
qui repose sur un chiffrement 
aléatoire des données. La crypto-
graphie moderne était née.
Imposer ses idées dans un monde 
scientifique et informatique très 
masculin
Par la suite, elle a fait évoluer 
son cryptosystème pour deve-
nir « preuve à divulgation nulle 
de connaissance » qui a permis 
la protection, l›authenticité et la 
confidentialité des informations 
numériques, encore aujourd›hui 
utilisées par des applications 
comme le paiement en ligne 
ou l›authentification des cryp-
tomonnaies contre les cyberat-

taques. Si sa reconnaissance est 
aujourd›hui mondiale, elle avoue 
avoir dû lutter pour être prise au 
sérieux dans un monde scienti-
fique et informatique très mas-
culin. Selon elle, « nous devons 
continuer à dénoncer ces iniqui-
tés dans toute la communauté 

scientifique pour promouvoir le 
changement sur la base de faits. 
Atteindre l›égalité des genres 
dans les sciences permettra aussi 
d›obtenir de meilleurs résul-
tats, de meilleures équipes et de 
mieux éduquer nos enfants dans 
les générations à venir ».

Sûrement l’arnaque la plus mo-
derne qui circule en ce moment en 
ligne. Un nouveau type d’escro-
querie a été récemment repéré sur 
les réseaux sociaux, et en parti-
culier sur TikTok : il s’agit d’une 
fausse publicité dans laquelle Elon 
Musk offre des bitcoins.
La vidéo qui circule est évidem-
ment fausse. Les escrocs ont uti-
lisé la technique du « deepfake » 
pour faire dire n’importe quoi au 
PDG de X (ex-Twitter), Tesla et 

SpaceX, rapporte Bleeping Com-
puter relayé par Phonandroid. 
Dans l’annonce, on voit le mil-
liardaire expliquer, dans le cadre 
d’une interview télévisée, qu’il or-
ganise un don de cryptomonnaies.
Un don de 8.600 euros
Ces vidéos sont désormais pos-
tées toutes les heures sur TikTok. 
D’autres publicités plus simples 
invitent simplement l’internaute à 
cliquer sur un lien et y entrer un 
code promotionnel afin de rece-

voir des bitcoins gratuitement. 
Toutes les annonces renvoient vers 
de fausses plateformes d’investis-
sement en cryptomonnaies.
Pour recevoir ce « don », les vic-

times sont invitées à créer un 
compte et entrer le code promo 
indiqué qui permet d’obtenir pas 
moins de 0,34 bitcoin, soit plus 
de 8.600 euros. La plateforme 
contraint cependant les utilisateurs 
à activer leur compte en dépo-
sant l’équivalent de 127 euros en 
Bitcoin. Somme qu’ils ne rever-
ront évidemment jamais. Le pré-
judice peut même aller plus loin, 
certaines plateformes invitant la 
victime à donner les accès à ses 

véritables portefeuilles de cryp-
tomonnaies. Selon un rapport du 
Federal Trade Commission (FTC), 
c’est l’équivalent de 80 millions 
de dollars (75 millions d’euros) 
qui a été dérobé à de nombreuses 
personnes par ce biais depuis oc-
tobre 2020. La situation a récem-
ment poussé le Better Business 
Bureau à publier un avertissement 
concernant ces arnaques aux cryp-
tomonnaies sur TikTok, précise 
Bleeping Computer.
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Certaines femmes 
génétiquement 
prédisposées au 

cancer du sein préfèrent 
avoir recours à la 
mastectomie préventive. 
En quoi cela consiste ? 
Comment savoir si on 
est concerné par cette 
prédisposition ? On vous 
explique tout avec le 
Docteur Leymarie, chef 
du service de chirurgie 
plastique oncologique 
et reconstructrice du 
centre Gustave Roussy.

Qui est concerné par 
l’ablation prophylactique 

des seins ?
En 2023 en France, plus de 
60 000 cancers du sein ont 
été diagnostiqués. Parmi 
eux, 5 à 10 % des cancers 
du sein sont héréditaires. 
En cause : la mutation d’un 
gène, majoritairement le 
BRCA1 ou le BRCA2. 
« Environ 2 femmes sur 
1000 sont porteuses d’une 
mutation du gène BRCA1 
ou BRCA2 », impliqués 
dans le cancer du sein et de 
l’ovaire de la femme jeune, 
estime l’Institut national 
du cancer (source 1).
Quand elle est présente, elle 
n’induit pas forcément le 
développement d’un cancer 
mais en augmente le risque 
de survenue. Ainsi, la 
probabilité pour une femme 
porteuse d’une mutation 
délétère d’avoir un cancer 
du sein augmente de 65 % 
avec le gène BRCA1, et 
de 45 % avec le BRCA2. 
Globalement, le risque de 
cancer du sein avant 70 ans 
est de 40 à 85 % avec une 
mutation génétique, contre 
1 femme sur 10 dans la 
population générale, selon 
l’Institut national du cancer.
Dans quels cas faut-il faire 
un dépistage génétique ?
Cette mutation est 
recherchée si l’histoire 
familiale laisse supposer 
un risque de transmission 
héréditaire du cancer (âge 
à l’apparition du cancer, 
niveau de parenté, nombre 
de cancers du sein dans la 

famille, etc.) Le dépistage, 
gratuit, est proposé par le 
médecin traitant qui oriente 
vers un médecin spécialiste 
dit « référent » au détour 
d’une consultation 
d’oncogénétique. C’est 
ce médecin qui prendra 
en charge la femme. Un 
délai de réflexion de huit 
jours minimum, associé 
à une prise en charge 
psychologique, est laissé à 
la patiente pour décider, ou 
non, de réaliser ce test. La 
recherche de la mutation 
consiste en une prise de 
sang réalisée au sein du 
laboratoire de génétique 
de l’hôpital de l’institut 
spécialisé où la personne 
est prise en charge. Dans 
le cas où la mutation est 
retrouvée, le médecin 
propose à sa patiente de 
contacter les membres de 
sa famille pouvant être 
concernés par un dépistage.

En cas de mutation 
génétique, quelle 

surveillance est proposée 
?

Une femme chez qui le gène 
BRCA muté a été détecté 
sera suivie de très près si 
elle ne souhaite pas avoir 
recours à la mastectomie 
préventive ou avant celle-
ci. L’objectif de cette 
surveillance est de détecter 
précocement l’apparition de 
tissus ou cellules tumoraux 
afin de prendre en charge 
au plus tôt la maladie.
Dès 20 ans, le médecin 
référent mettra en place 

une surveillance clinique 
(palpation des seins et 
de la région pelvienne) 
biannuelle. À partir de 30 
ans, un suivi annuel par 
IRM et mammographie sera 
ajouté et une échographie 
pourra être réalisée en 
cas de seins denses. Une 
échographie pelvienne 
annuelle sera réalisée dès 
l’âge de 35 ans pour détecter 
l’apparition d’un cancer 
de l’ovaire, beaucoup 
plus fréquent chez les 
femmes concernées par 
une mutation génétique du 
gène BRCA1 ou BRCA2.
Les femmes n’ayant pas 
réalisé le dépistage mais 
ayant une mère, une 
tante, une sœur porteuse 
de cette mutation, auront 
exactement le même suivi.
Cette surveillance 
n’empêche pas le 
développement d’un 
cancer : c’est pourquoi 
en France, environ 10 % 
des femmes porteuses du 
gène muté font le choix 
de l’ablation préventive 
des seins. Le choix final 
de l’intervention revient 
à la patiente, après avoir 
été informée : « c’est un 
choix personnel, concerté 
de façon pluridisciplinaire 
», précise le Dr Leymarie.
De plus, selon le contexte 
(ménopause, désir de 
grossesse), les chirurgiens 
peuvent proposer à leurs 
patientes une ablation des 
ovaires (ovariectomie).

Comment se déroule 

une mastectomie 
préventive (avec ou 
sans reconstruction 

immédiate) ?
L’opération se déroule 
sous anesthésie générale. 
Le chirurgien retire « tous 
les tissus qui peuvent 
développer un cancer du 
sein, soit toute la glande 
mammaire. C’est une 
chirurgie de réduction 
du risque », explique 
le Dr Leymarie. Cette 
ablation est presque 
toujours accompagnée 
d’une reconstruction 
mammaire immédiate.
L’ablation des deux seins 
est intégralement prise 
en charge par la Sécurité 
sociale ainsi que la 
reconstruction mammaire 
dans cette indication. Un 
arrêt de travail de deux 
à quatre semaines est 
prescrit par le médecin.
Certaines femmes sans 
prédisposition génétique 
identifiée au cancer du 
sein mais à très haut risque 
(antécédents familiaux) 
peut également avoir 
recours à une mastectomie 
préventive si elle le souhaite.
Quelles sont les suites de 

l’opération ?
« Après l’opération (à 15 
jours puis 1 mois), il y a 
un suivi post-opératoire 
immédiat pour surveiller 
les suites de l’intervention 
et vérifier qu’il n’y a pas 
de complications, que 
la patiente se sent bien. 
Ensuite, un suivi à distance 

à 3 et 6 mois est mis en 
place pour voir le résultat 
et s’il y a des retouches 
(reprise de cicatrice, 
injection de graisse…) 
», indique le chirurgien 
oncologue et plasticien.
Une fois la reconstruction 
terminée, « le suivi est 
uniquement clinique : 
surveillance de la peau 
et de la cicatrice, ainsi 
que de l’éventuelle 
prothèse », continue-t-il.
Ensuite, plus besoin de 
surveillance liée au cancer 
du sein : la mastectomie 
permet justement d’éviter 
les imageries. « La 
mastectomie préventive 
libère les patientes de cette 
contrainte et du stress que 
peut engendrer ce suivi 
», précise le chirurgien 
oncologue et plasticien.

Quels sont les risques 
post-opératoires ?

Comme dans toute 
intervention chirurgicale, 
le risque de complications 
post-opératoires existe : 
infections, hématomes, 
ou encore douleurs sont 
fréquentes. Le médecin 
a le devoir d’informer sa 
patiente sur les risques 
encourus, en plus des 
bénéfices pour sa santé.

La mastectomie 
préventive bilatérale est-

elle efficace à 100 % ?
« Le risque de développer 
un cancer du sein après 
ce type de chirurgie est de 
moins de 1 % », estime 
le chirurgien oncologue.
Il peut arriver que des 
cellules cancéreuses, non 
détectées avant l’opération, 
aient migré au niveau 
des ganglions situés sous 
l’aisselle. Ces cellules 
peuvent être à l’origine 
d’un cancer de la région 
entourant le sein. Dans ce 
cas, les professionnels de 
santé décident de façon 
collégiale la suite des soins 
(chirurgie, chimiothérapie, 
radiothérapie).

MastectoMie préventive : 
qui est concerné ?
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Difficile de passer à 
côté de la tendance 
dermaplaning ! Sur 

les réseaux sociaux, dans les 
médias, cette pratique qui promet 
une peau de rêve est absolument 
partout ! Véritable révolution 
ou fausse bonne idée ? Une 
dermatologue a donné la réponse 
à Femme Actuelle.
Si vous avez l’habitude de 
suivre les actualités beauté et 
de vous intéresser aux dernières 
tendances, il y a des choses 
à côté desquelles vous n’êtes 
probablement pas passé ! Le 
rétinol pour lutter contre les 
signes de l’âge, le collagène à 
boire, les extensions de cils… Il 
existe aujourd’hui des tendances 

beauté inévitables lorsque l’on 
ouvre des applications comme 
TikTok et Instagram ou encore 
quand on lit certains médias. 
Parmi ces nouveautés, impossible 
de ne pas parler du dermaplaning, 
qui est de loin LE nouveau geste 
beauté qui séduit de plus en plus 
de personnes. Peau plus lisse 
et lumineuse, plus forte, avec 
moins d’imperfections… Sur le 
papier, avec de telles promesses, 
il y a de quoi craquer, mais le 
dermaplaning est-il vraiment 
une pratique saine pour la peau 
? Flora Fischer, dermatologue 
et auteure de Confidences 
d’une dermatologue (éd. Robert 
Laffont) a partagé à Femme 
Actuelle son avis sur cette 

pratique esthétique.
C’est quoi, le dermaplaning ?
Avant de rentrer dans le vif 
du sujet, revenons déjà sur la 
pratique en elle-même. Si vous 
n’êtes pas bien certain de situer 
ce qu’est le dermaplaning, Flora 
Fischer rappelle qu’il s’agit 
d’une pratique qui consiste à 
«raser» le visage, en «grattant 
la surface de l’épiderme à l’aide 
d’un scalpel chirurgical ou d’un 
rasoir», pour le nettoyer et le 
débarrasser des saletés, du duvet, 
ou encore des cellules mortes. 
En institut de beauté ou chez soi, 
le dermaplaning séduit de plus 
en plus de personnes, jusqu’aux 
célébrités, comme l’actrice 
américaine Eva Mendes. La 
dermatologue parle «d’une sorte 
de dermabrasion superficielle 
maison», surtout lorsqu’on 
l’effectue soi-même. Indolore, 
le dermaplaning ne présente, sur 
le papier, aucun méfait pour la 
peau. Cependant, notre experte 
montre un peu plus de réticence.
Est-ce bien pour la peau de faire 
un dermaplaning ?
Si le dermaplaning rencontre un 
franc succès ces derniers mois 
voire années, est-il vraiment 
bénéfique pour la peau ? Selon 
la dermatologue, contrairement à 
ce que l’on pense, il ne s’agit pas 
vraiment d’une pratique douce 
et totalement inoffensive pour la 
peau. “Elle fait perdre à la peau 
un peu de sa barrière protectrice 

et a une action négative sur le 
microbiome cutané, qui est tout 
l’écosystème permettant le bon 
fonctionnement de la barrière 
cutanée”, explique-t-elle.
De plus, le dermaplaning peut, 
selon l’experte, irriter la peau, la 
décaper et provoquer la repousse 
de poils, non pas plus nombreux, 
mais plus foncés, dans certains 
cas. Cette pratique pourrait 
également favoriser l’acné et 
est largement déconseillée aux 
personnes qui en ont ou qui 
y sont sensibles. «Cela peut 
induire une hyperséborrhée 
réactionnelle et enflammer 
des kystes préexistants», nous 
explique-t-elle.
Que faire pour avoir une belle 

peau ?
Si elle ne recommande pas le 
dermaplaning, Flora Fischer 
rappelle qu’il existe cependant 
d’autres manières d’avoir une 
belle peau :
Premièrement, faire attention 
à son hygiène de vie : «pas 
de peau saine sans vie saine», 
ajoute-t-elle. Ainsi, on freine 
sa consommation de tabac et 
d’alcool et on évite de s’exposer 
de trop au soleil (et surtout, on ne 
fait absolument plus l’impasse 
sur la crème solaire, en 2023, 
c’est impossible de l’oublier !). 
Vous pouvez également favoriser 
certains aliments, ou en limiter 
d’autres, comme le sucre ou le 
gluten.

Prendre soin de sa peau, ça ne se 
passe pas qu’à l’intérieur, mais 
aussi à l’extérieur ! L’experte 
préconise une hygiène de la 
peau irréprochable, à l’aide 
d’un démaquillage efficace, de 
nettoyages doux et d’exfoliations 
(à l’aide, par exemple, d’un 
exfoliant chimique adapté à 
votre type de peau). Concernant 
les gommages pour la peau, 
l’experte ne les recommande 
que s’ils sont “superficiels et de 
temps en temps seulement.”
Si votre peau est sujette à 
certaines conditions cutanées 
comme l’eczéma, la rosacée ou 
l’acné, n’oubliez pas de demander 
conseil à votre dermatologue 
pour utiliser des produits adaptés 
à ces pathologies.
Si le dermaplaning n’est pas 
recommandé par l’experte, il 
n’est cependant pas proscrit 
de le faire. Cela reste un choix 
personnel, qu’il faut cependant 
réfléchir. Surtout, demandez 
conseil à un professionnel, 
pour être sûr que cette pratique 
n’est pas dangereuse pour votre 
peau et ses problématiques. 
Le dernier conseil de l’experte 
reste de ne surtout pas le faire 
vous-même, même si cela est 
très populaire sur les réseaux 
sociaux. Il faut donc se tourner 
vers une personne compétente et 
qualifiée, pour éviter tout risque 
“d’irritations, de coupure et de 
sensibilisation de la peau.”

Vous venez de craquer sur 
un pantalon et l’avez shoppé 
directement sans passer par la 
cabine d’essayage ? En arrivant 
à la maison, (mauvaise) surprise 
: ce dernier est bien trop et sert 
de serpillère. Avant de passer 
par la case retour en magasin ou 
retoucherie, suivez le guide.
Si, vous aussi, vous faites partie 
de celles qui n’ont pas des jambes 
interminables (ok, de la team 
«petite»), acheter un nouveau 
pantalon (vous avez peut-être 
envie de craquer pour le jean 
le plus tendance de la saison 
ou un beau pantalon fluide) est 
souvent synonyme de casse-tête. 
Souvent trop longs, ces derniers 
ont tendance à traîner par terre 
et nous mener la vie dure. De 
plus, on n’a pas forcément 
l’envie, ni le budget, de l’amener 
systématiquement dans une 
retoucherie, et si l’on n’est pas 
une as de la couture, quelles sont 
les options qui s’offrent à nous ? 

Vous pouvez poser vos ciseaux 
de cuisine, on a une astuce pour 
vous.
Est-il possible de raccourcir la 

longueur d’un pantalon ?
Pas de panique, sur TikTok, 
les astuces ne manquent pas 
pour résoudre cette équation 
complexe. On vous a déjà 
partagé l’astuce repérée sur le 
réseau social chinois pour couper 
proprement son pantalon trop 
long ou encore celle qui permet 
de le raccourcir sans avoir à le 
couper ni à coudre. Eh bien voici 
une nouvelle technique pour 
avoir un pantalon à la bonne 
longueur rapidement, facilement, 
sans sortir vos ciseaux ni vos 
aiguilles.
Cette fois, c’est l’utilisatrice @
twentysixpline qui a partagé 
avec ses plus de 18.000 abonnés 
sa méthode pour raccourcir un 
pantalon. La créatrice de contenus 
mode et beauté indique mesurer 
1m60 et donne ainsi des conseils 

pour adapter sa garde-robe.
Comment raccourcir un 

pantalon trop long sans le 
couper ?

Pour cette méthode toute simple, 
il vous suffit de vous munir de 
deux choses : du thermocollant 
et un fer à repasser. Dans sa 
démonstratrion, la TikTokeuse 
d’Avignon utilise un pantalon au 
tissu fin, un modèle rayé bleu et 
blanc. Elle le laisse sur l’endroit 
et replie le pantalon jusqu’à 
obtenir la longueur désirée.
Pantalon fluide, patte d’eph’, 
jean... L’astuce mode pour faire 
un ourlet avec style et sans 
couture
Elle commence à insérer du 
thermocollant de l’intérieur 
en démarrant par les coutures, 
zones où il y a souvent le plus 
de plis. Elle déroule ensuite son 
thermocollant devant son ourlet 
et découpe une bande de toute 
la longueur, en faisant bien 
attention à ce qu’elle ne dépasse 

pas. Pour une bande de tissu de 
cette épaisseur, elle utilise deux 
morceaux de thermocollant. 
Puis elle passe un coup de fer 
à repasser pour que ce dernier 
fonde et que les deux parties 
soient bien collées. Elle fait la 
même chose de l’autre côté, et le 
tour est joué ! Elle obtient ainsi 
un pantalon avec un joli revers.

Une technique qu›elle précise 
fonctionner également si on 
l’effectue sur l’envers du 
vêtement pour obtenir un ourlet 
plus classique et qu›elle illustre 
avec un pantalon blanc en lin 
sur lequel elle a fait exactement 
la même chose, de l›autre côté. 
Une technique facile, rapide, qui 
nécessite peu d›investissement.

Dermaplaning 

est-ce vraiment bon pour la peau ? 

Comment raccourcir un pantalon trop long sans le couper 
en quelques minutes ?
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Le film «Zinet, Alger, le 
bonheur» du réalisateur 
algérien Mohamed 

Latrèche participe à la 
compétition officielle des longs 
métrages documentaires du 6e 
Festival international du film d’El 
Gouna en Egypte, ont annoncé, 
lundi, les organisateurs.
Sorti en 2023, le film «Zinet, 
Alger, le bonheur» sera présenté 
en avant-première devant le 
public du festival et entrera en 
compétition dans la section des 
longs métrages documentaires, 
aux côtés de 11 autres films.
Mohamed Latrèche raconte le 
parcours du militant, réalisateur et 
acteur Mohamed Zinet, rappelant 
l’impact du film, «Tahya ya 
Didou» (1971), dans un hommage 
à ce grand intellectuel dont le 

nom reste associé à cette œuvre 
emblématique unique, considérée 
comme l’image réfléchie de sa 
personnalité artistique.
Dans «Tahya ya Didou», 
Zinet raconte la Casbah et la 
ville d’Alger au lendemain de 
l’indépendance, à travers une 
vision hautement esthétique et 
un élan artistique dans lequel la 
poésie se mêle au réalisme.
Cette belle œuvre se distingue 
également par l’apport que le 
poète, ami du réalisateur, Himoud 
Brahimi, dit «Momo» (1918-
1997) a apporté au succès du 
film dans une scène d’anthologie 
où il s’adresse en prose à la ville 
depuis la mer, dans un dialogue 
poétique dont des générations se 
souviennent et récitent encore les 
vers.

Lors du tournage de son film, la 
grande figure du cinéma algérien 
a eu recours à des éléments 
de langage du terroir, dont la 
fantasia, ou encore le haïk, 
dans les quartiers d’Alger, dans 
un langage qui oscille entre le 
documentaire et le récit.
Né en 1932 à la Casbah d’Alger, 
Mohamed Zinet a fait ses débuts 
dans le théâtre au début des années 
1950, avant de rejoindre en 1958, 
les rangs de la Révolution en tant 
qu’officier de l’ALN (Armée de 
Libération nationale).
Le transfert urgent de Zinet en 
Tunisie, grièvement blessé lors 
d’une mission, a donné un autre 
tournant à sa vie dans la mesure 
ou il avait rejoint la même année, 
la troupe artistique du Front de 
libération nationale (FLN).

Au lendemain du recouvrement 
de l’indépendance, il a également 
travaillé comme assistant 
réalisateur avec Ennio Lorenzini 
dans le film «Mains libres» (1964) 
et Gillo Pontecorvo dans «La 
Bataille d’Alger» (1966), ces deux 
films étant produits par «Casbah 
films», première entreprise de 
production cinématographique 
algérienne, fondée par Yacef 
Saadi, figure emblématique de la 
Zone autonome durant la Guerre 
de Libération.
Il a également collaboré en tant 
que comédien avec d’autres 
cinéastes, Sarah Maldoror et 
René Vautier notamment.
Né en 1973 à Sidi Bel Abbès, 
Mohamed Latrèche, réalisateur 
et scénariste, a, quant à lui, 
déjà présenté plusieurs œuvres 

cinématographiques, dont les 
deux documentaires, «Boujemaa 
et la Maison du cinéma» (2019) 
et «A la recherche de l’Emir 
Abdelkader» (2004), ou encore, 
le court métrage «Rumeur» 
(2003).
Quatorze longs métrages 
provenant de plusieurs pays, 
dont certains seront projetés en 
avant-première, animeront la 
compétition du sixième Festival 
International du Film d’El Gouna 
qui prévoit également en marge 
des projections, des rencontres, 
conférences et des hommages à de 
grandes figures et personnalités 
du monde artistique.

La semaine culturelle 
«l’Indonésie rencontre 
l’Algérie», s’est ouverte samedi 
à Alger, avec une exposition de 
photographies mettant en avant 
l’histoire et des multiples facettes 
culturelles du «plus vaste archipel 
du monde».
Visible jusqu’au 23 septembre, la 
semaine culturelle indonésienne 
a été ouverte à la galerie d’art 
«Ezzou’Art» à Alger, par 
l’ambassadeur de la République 
d’Indonésie, Chalief Akbar, 
à l’occasion de la double 
célébration du, 78 anniversaire 
de l’indépendance de l’Indonésie 
et du Soixantenaire de l’Amitié 
algéro-indonésienne.
Rappelant la «profondeur des 
relations algéro-indonésiennes», 
l’ambassadeur, a exprimé la 
volonté de son pays d’œuvrer à 

la «consolidation des échanges 
culturels et scientifiques entre les 
deux pays».
L’exposition, «l’Indonésie 
rencontre l’Algérie» a été 
également portée par la 
thématique d’»explorer la beauté 
de l’Indonésie», à travers ses 
recettes gastronomiques, son 
cinéma, des démonstrations 
«Batik» (technique de dessin 
sur tissu avec un fondu de cire 
liquéfié) et la photographie d’art 
qui restitue au regard du visiteur, 
les sites et les repères par lesquels 
se distingue l’archipel.
Par ailleurs, la cinémathèque 
d’Alger prévoit de projeter à la fin 
du mois en cours, «Buya Hamka», 
un des films les plus célèbres 
d’Indonésie, réalisé par Fajar 
Bustomi, racontant l’histoire 
d’un savant professeur, grand 

militant pour l’indépendance de 
l’Indonésie.
Dans cette exposition, les 
visiteurs peuvent ainsi apprécier 
différents temples (de Shiva et 
Ulun Danu Bratan à Bali), plages 
(Kelingking Nusa Penida et 
Uluwatu), terrasses (Majalengka 
et Panyaweuyan en Java 
occidentale et les Rizières du 
Tagalalang à Bali), îles (Komodo 
à l’est de Nusa), lacs (Kelimutu 
Flores), pour finir avec le 
gigantisme urbain qui consacre la 
modernité de Jakarta, la capitale.
L’archipel est également 
symbolisé par le théâtre 
«wagang kulit» d’ombres et 
de marionnettes qui remonte 
aux épopées hindoues et qui est 
également représenté dans cette 
exposition.

Au musée Mauritshuis de 
La Haye, aux Pays-Bas, les 
objets d’art probablement 
dérobés, racontent leur histoire. 
L’exposition «Loot - 10 stories» 
qui s’y déroule met en effet 
en lumière 10 objets, dont les 
propriétaires ont été spoliés 
grâce à la réalité virtuelle , 
notamment de courtes vidéos.
« Grâce à l’installation VR, vous 
enfilez vos lunettes et plongez 
dans l’instant du butin lui-même. 
En tant que visiteur, vous êtes le 
témoin du butin, alors l’objet 
lui-même dit l’histoire. Il s’agit 
de la biographie des objets, et 
l’objet vous raconte l’histoire 
en tant que visiteur.’, a déclaré 

Marine Grosselink, directrice de 
la Mauritshuis.
L’exposition se concentre sur 
trois périodes : les pillages 
coloniaux, les vols d’œuvres d’art 
commis par les révolutionnaires 
français en 1795 et les objets 
d’art volées par les nazis à des 
propriétaires juifs.
« On a reconstitué les 
champs de bataille grâce à 
la photogrammétrie. Nous 
avons scanné le temple où ce 
Kris a probablement été pris. 
Les visiteurs peuvent venir à 
l’exposition et être des témoins 
de l’histoire. et voir ce Kris non 
seulement dans la galerie, mais 
aussi à un moment de l’histoire 

où il a été pris «; a affirmé Eline 
Jongsma, co-commissaire de 
l’exposition.
Les œuvres proviennent des 
collections du Mauritshuis, mais 
aussi de trois musées berlinois 
et du Musée des beaux-arts 
de Rennes (France). Parmi les 
œuvres exposées se trouvent les 
bronzes béninois.
«Je pense qu’il est très 
douloureux de voir tous ces 
objets culturels dans les dépôts 
de nos musées européens parce 
que nous savons que les peuples 
auxquels ils appartiennent sont 
privés de leur culture. Donc, oui, 
je pense que c’est douloureux 
en effet. Mais je suis également 

reconnaissante au fait que nos 
musées travaillent aujourd’hui 
très dur, enfin, sur la restitution 
de ces objets.’’, a déclaré 
Marine Grosselink, directrice, 
Mauritshuis.

L’initiative semble s’inscrire 
dans le sillage de l’enquête 
sur les acquisitions illégales 
néerlandaises pendant la 
colonisation.

Une semaine culturelle indonésienne s’ouvre à Alger

«Loot - 10 stories», une exposition interactive
 sur des œuvres dérobées

Le documentaire «Zinet, Alger, le bonheur» du réalisateur 
Mohamed Latrèche, en compétition en Egypte
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Ruines antiques, villages 
blanchis à la chaux, 
mosquées, églises et 

synagogues: le patrimoine de l›île 
touristique de Djerba dans le sud 
de la Tunisie, a été inscrit lundi 
sur la liste mondiale de l›Unesco, 
a annoncé l›organisation.
«Le comité des Etats membres 
de l›Unesco réuni à Riyad vient 
d›approuver l›inscription du 
patrimoine de l›île de Djerba sur 
la liste du patrimoine mondial», 
s›est réjoui Eric Falt, directeur 
régional de l›Unesco au Maghreb.
Djerba qui s›étend sur 514 km2 
est la plus grande île d›Afrique 
du Nord. Son paysage est une 
combinaison de zones désertiques 
bordant la mer et de champs 
cultivés en palmiers et oliviers.
Considérée comme l›île 
mythologique où dans l›Odyssée 
d›Homère, Ulysse et ses 
navigateurs rencontrent les 
Lotophages (mangeurs de lotus), 
Djerba a aussi servi de toile de 

fond à certaines scènes sur la 
planète Tatooine dans la saga Star 
Wars.
Le ministère tunisien des 
Affaires culturelles s›est félicité 
de l›»acceptation définitive» de 
Djerba, estimant qu›elle «rend 
justice aux efforts conjoints» des 
autorités et de la société civile.
Evoquant un «chemin long et 
tortueux» ayant abouti à cette 
inscription, le directeur régional 
de l›Unesco a précisé qu›elle 
concerne «sept zones de l›île et 24 

monuments».
Djerba abrite des ruines 
carthaginoise et romaine mais 
aussi des maisons traditionnelles 
(«houch») organisées autour 
d›une cour intérieure et munies 
d›ingénieux systèmes pour 
récupérer l›eau de pluie.
L’île réputée pour sa mixité 
religieuse compte des églises, 
des synagogues dont la Ghriba 
--la plus ancienne d›Afrique-- et 
des mosquées fortifiées ibadites 
(branche séparée de l’islam) dont 

certaines souterraines.
Djerba abrite également des 
marchés typiques (souks) et une 
jolie médina (vieille ville arabe) à 
Houm Soukt.
L’ancien ministre du Tourisme 
tunisien René Trabelsi, Djerbien 
de naissance, s›est félicité auprès 
de l’AFP de l›inscription de son 
île au patrimoine mondial Unesco. 
«C›est le résultat d›un travail 
extraordinaire, mené avec amour, 
cela vient récompenser le travail 
de beaucoup de gens», a-t-il dit.
Djerba représente «un témoignage 
exceptionnel d›un schéma de 
peuplement unique et d›une 
adaptation humaine remarquable, 
à travers les siècles, aux 
contraintes d’un environnement 
marqué par la rareté de l›eau et 
de nombreuses menaces venues 
de la mer», a estimé M. Falt de 
l’Unesco Maghreb.
Il a rappelé que la dernière 
inscription d›un site tunisien au 
patrimoine mondial datait de 

1997 avec le site archéologique 
de Dougga.
Djerba «ce n›est pas une île 
déserte, c›est un patrimoine 
vivant: c›est l›île du vivre 
ensemble, de la tolérance et de 
la paix, c›est une île à part, un 
exemple pour le monde entier», a 
ajouté M. Trabelsi.
La Tunisie compte désormais 
9 sites au patrimoine mondial 
de l›Unesco dont les médinas 
(vieilles villes) de Tunis et 
Sousse, la ville de Kairouan, le 
site punico-romain de Carthage 
ou l’amphithéâtre d›El Jem.
Cet été, Djerba a reçu des milliers 
de touristes en dépit d›une attaque 
pendant le pèlerinage juif de la 
Ghriba qui a fait cinq morts en 
mai.
«La synagogue est visitée par 
1 500 à 2 000 touristes chaque 
jour», a dit M. Trabelsi, ajoutant 
avoir «une pensée bien sûr pour 
les personnes décédées» lors de la 
fusillade.

Un chef-d’œuvre de Pablo Picasso 
sera exposé aux Émirats arabes 
unis (EAU). C’est la première fois 
en cinquante ans que ce tableau 
sera exposé en dehors des États-
Unis, marquant ainsi l’arrivée 
au Moyen-Orient du tableau le 
plus cher jamais présenté par une 
maison de vente aux enchères.
Le portrait de Marie-Thérèse 
Walter réalisé par Picasso en 1932 
et intitulé Femme à la montre est 
estimé à plus de 120 millions de 
dollars (1 dollar = 0,94 euro).
Le tableau sera exposé à Sotheby’s 
Dubaï au DIFC les 25 et 26 
septembre.
Le record de Botticelli est battu

«C’est un véritable privilège 
d’exposer un chef-d’œuvre de 
cette importance, réalisé par l’un 
des artistes les plus connus et les 
plus appréciés au monde. Cette 
toile sera dévoilée aux EAU lors 
de la première étape de sa tournée 
mondiale. Il s’agit de l’une des 
œuvres d’art moderne les plus 
importantes que nous ayons jamais 
vendues aux enchères. C’est 
l’œuvre parfaite pour présenter 
et poursuivre notre engagement à 
apporter le meilleur de l’art et de 
la culture dans la région», indique 
Katia Nounou Boueiz, directrice 
de Sotheby’s UAE, dans un 
communiqué de presse.

«En 2020, nous avons exposé un 
tableau de Botticelli, estimé à plus 
de 80 millions de dollars, qui a 
fait la une des journaux comme 
étant le tableau à la valeur la plus 
élevée jamais présenté au Moyen-
Orient par une maison de vente 
aux enchères. Depuis, nous avons 
exposé de magnifiques œuvres 
de Boetti, Kandinsky et Warhol, 
entre autres. Avec l’arrivée de ce 
Picasso sur nos murs à Dubaï, nous 
dépassons le record établi par le 
Botticelli, et c’est la première fois 
qu’un tableau de ce calibre, réalisé 
par Picasso, est exposé aux EAU.»

En 1983, Michael Jackson 
a effectué son tout premier 
moonwalk sur scène. Avant 
d’offrir aux spectateurs ce qui est 
devenu son pas de danse signature, 
le chanteur américain a lancé son 
chapeau sur le côté de la scène. 
Quarante ans plus tard, le couvre-
chef est vendu aux enchères.
Le chapeau en question, un 
Fedora, est estimé entre 60.000 et 
100.000 euros. Il sera l’attraction 
d’une vente de quelque 200 objets 
rock lors d’une vente à l’hôtel 
Drouot à Paris le 26 septembre 
prochain. Elle est organisée par la 
galerie Artpèges et la maison des 
ventes Lemon Auction.

Un chapeau récupéré par hasard
Michael Jackson a effectué 
son premier moonwalk sur la 
chanson « Billie Jean » lors du 
25e anniversaire du célèbre label 
Motown le 25 mars 1983. La 
séquence a été diffusée quelques 
mois plus tard, le 16 mai, sur la 
chaîne américaine NBC.
« C’est un certain Adam Kelly 
– dont nous avons le badge pour 
le show du 25 mars 1983 – qui 
récupère ce chapeau ce jour-là, 
pensant que le staff du chanteur 
allait venir le récupérer, mais 
non », explique Arthur Perault, 
directeur général et cofondateur 
d’Artpèges, à l’AFP. Après l’avoir 

gardé plusieurs années, Adam 

Kelly a cédé le chapeau à un 

collectionneur américain.

Un marché en plein essor

Même s’il s’agit du « tout 

premier Fedora » porté par 
Michael Jackson, son estimation 
est inférieure à une autre pièce 
qui sera vendue le même jour, 
une guitare du bluesman T-Bone 
Walker (1910-1975), influence 
majeure de nombreux chanteurs 
comme B.B. King, Jimi Hendrix 
ou encore Eric Clapton. Produite 
à seulement 22 exemplaires 
en 1949, elle est évaluée entre 
100.000 et 150.000 euros.
« Le marché de la guitare vintage 
est élevé et le marché pour Michael 
Jackson a été freiné en raison de 
plusieurs facteurs, comme la vente 
de faux et les accusations contre 
lui », décrypte Arthur Perault. 

Des documentaires, contestés par 

ses héritiers, relancent en effet 

régulièrement les accusations de 

pédocriminalité contre le chanteur.

Le cofondateur d’Artpèges est 

cependant « très optimiste » sur 

cette vente et s’attend à une « 

clientèle internationale ». « On 

est dans un mouvement qui ne 

va que vers le haut pour le rock 

memorabilia », explique-t-il. 

« C’est un marché qui prend 

maturité, certains objets sont 

comparés à des Picasso, comme 

la Höfner [basse disparue il y a 54 

ans] de Paul McCartney. »

Tunisie 

le patrimoine de l’île de Djerba sur la liste de l’Unesco

Un tableau de Picasso, la Femme à la montre, sera exposé 
à Dubaï

le chapeau du premier moonwalk de Michael Jackson
 va être vendu aux enchères 
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Jadis snobés par le milieu 
fermé de la mode, les in-
fluenceurs sont désormais 

courtisés à la manière des plus 
grandes célébrités, en particu-
lier par les talents émergents qui 
comptent sur eux pour asseoir 
leur nom.
Ils sont présents en masse cette 
semaine à la Fashion Week de 
Londres.
La fine fleur de TikTok et 
d’Instagram se pressait ainsi 
dimanche au défilé de Masha 
Popova. La jeune créatrice 
ukrainienne, diplômée de la 
prestigieuse école Central Saint 
Martins en 2020, comptait par-
mi ses invités la superstar de 
TikTok Abby Roberts, suivie 
par plus de 16 millions de per-
sonnes, et sa sœur Charlotte 
Roberts, qui compte près de 9 
millions de followers.
Emma Winder, créatrice de 
contenu sur Instagram, TikTok 
et YouTube était présente aussi. 
«J’étais au premier rang avec 
six autres influenceurs, donc 
je pense qu’on s’en sort bien», 
a-t-elle confié à l’AFP après le 
défilé.
«Les influenceurs vont avoir 
un rôle prépondérant dans la 
construction de la légitimité des 
créateurs», explique à l’AFP 
Delphine Dion, professeure 
à l’ESSEC Business School. 

«C’est grâce à eux que de nom-
breux créateurs vont réussir à 
percer».
Avant-garde
Pour être un influenceur mode 
qui compte, il faut d’abord être 
«adoubé par les grands noms» 
de l’industrie, explique-t-elle.
Vient ensuite le moment de 
se distinguer, de dénicher des 
pépites pour asseoir sa légiti-
mité d’influenceur «aux goûts 
extrêmement pointus, qui va 
permettre de faire émerger des 
nouveaux acteurs de la mode».
«C’est exactement comme les 
dynamiques d’avant-garde que 
l’on peut trouver dans l’art», 
affirme Mme Dion, «l’idée d’al-
ler chercher ce qui est beaucoup 
plus niche pour montrer que 
l’on est encore plus à la mode 
que les autres».
Le phénomène est particuliè-
rement visible sur des scènes 
comme la Fashion week de 
Londres, connue pour la place 
qu’elle laisse aux talents émer-
gents.
La nouvelle génération de créa-
teurs comme Masha Popova, 
Di Petsa, Chet Lo, Feben, ou 
Yuhan Wang, ont été vus portés 
par les influenceurs en vogue 
et des stars comme Zendaya, 
Billie Eilish, Hailey Bieber ou 
Kylie Jenner.
«Réaction immédiate»

La dynamique est gagnante-ga-
gnante. Pour les influenceurs, 
il est désormais beaucoup plus 
«cool» de porter des vête-
ments de jeunes designers plu-
tôt qu’une marque luxe «pour 
montrer qu’on a beaucoup 
d’argent», explique à l’AFP Eli-
zabeth Stiles, consultante pour 
les marques de mode.
Et pour les créateurs, «il est 
plus rapide de faire grandir sa 
marque avec les réseaux so-
ciaux vu leur fonctionnement», 
poursuit-elle.
Lorsqu’un influenceur poste 
un contenu, «vous obtenez 
une réaction immédiate» de sa 
communauté, quand cela prend 
plus de temps pour un article de 
presse, ajoute Mme Stiles.
Les créateurs de contenu sur les 
réseaux sociaux peuvent béné-
ficier d’un bon taux d’engage-
ment, qui mesure le degré d’in-
teraction de leurs publications 
avec leur communauté. Un in-
fluenceur au fort taux d’engage-
ment postant une photo, habillé 
par un jeune label, est plus sus-
ceptible de générer des ventes 
pour la marque.
«En Chine, où les phénomènes 
d’imitation sociale sont beau-
coup plus développés, c’est 
quelque chose de faramineux», 
poursuit Delphine Dion.
Un phénomène qui date 

La concurrence entre les ma-
gazines spécialisés mode et 
les anciens blogueurs mode, 
aujourd’hui influenceurs sur 
TikTok, Instagram ou YouTube, 
n’est pas nouvelle.
La journaliste britannique Susie 
Lau, qui écrit notamment pour 
le magazine britannique Pop 
et The Business of Fashion, et 
est suivie par quelque 700.000 
personnes sur Instagram, a 
commencé en lançant son blog 
mode «Style Bubble» en 2006.
Dans une tribune publiée dans 

Grazia en 2017 titrée «Tout le 
monde devrait être le bienvenu 
dans la mode», elle disait regret-
ter «les connotations négatives 
du rôle d’un blogueur de mode. 
Ou des créateurs de contenu nu-

mérique. Ou des influenceurs».
En février 2023, elle fustigeait 
encore dans un post Instagram 
«le culot de la plupart des mé-

dias imprimés en 2023 pour se 
moquer des influenceurs dans le 
sous-texte de leurs critiques».

L’effet négatif de certains com-
posés chimiques sur les coraux 
a été confirmé par une étude 
menée outre-mer par l’Agence 
de sécurité sanitaire (Anses), qui 
identifie notamment des subs-
tances toxiques présentes dans 
les crèmes solaires.
«L’expertise montre que la moi-
tié des substances évaluées peut 
présenter des risques pour les 
récifs coralliens et contribuer 
à leur dégradation», conclut 
l’Anses, après avoir étudié 53 
substances (filtres UV, hydrocar-
bures, pesticides, métaux), dans 
le rapport publié lundi.
«L’Agence alerte sur le fait que, 
faute de données disponibles, ce 
nombre est très probablement 
sous-estimé», précise-t-elle.
L’Anses avait été saisie en 2018 
par le gouvernement, conjointe-
ment avec l’Office français de la 
biodiversité (OFB), pour réali-
ser un état des lieux. La France 
s’intéresse particulièrement à la 
question car elle abrite 10% des 
récifs coralliens du monde avec 
ses Outre-mers.
L’étude dévoilée lundi s’est 
appuyée principalement sur des 
données disponibles en Guade-

loupe, Martinique, à La Réunion 
et à Mayotte.
En conclusion, l’Anses recom-
mande de créer ou de renforcer 
la surveillance et le suivi des 
substances chimiques, de limiter 
les rejets de substances dange-
reuses à la source (notamment 
avec des interdictions réglemen-
taires de mise sur le marché) et 
d’améliorer les réseaux d’assai-
nissement des eaux usées.
Les experts se penchent, par ail-
leurs, particulièrement sur les 
crèmes solaires, alors que l’ex-
pertise a «identifié trois subs-
tances comme toxiques pour les 
coraux: l’oxybenzone, l’octi-
noxate et l’octocrylène».
L’Etat a été récemment saisi 
d’une demande de l’Anses 
pour restreindre l’utilisation 
de cette dernière substance. La 
France souhaite toutefois que 
le dossier soit géré à «l’échelle 
européenne», notamment dans 
le cadre de la révision du règle-
ment sur les produits chimiques 
Reach, avait indiqué une source 
gouvernementale début juillet.
Dans une déclaration transmise 
à l’AFP, Christophe Béchu, 
ministre de la Transition écolo-

gique, s’est dit lundi «favorable 
à ce que la révision de ce règle-
ment permette de prendre en 
compte l’étude de la toxicité sur 
les coraux dans l’évaluation de 
danger des substances chimiques 
afin que l’impact sur les coraux 
d’une substance puisse être un 
motif d’interdiction».
Dans son rapport publié lundi, 
l’Anses souhaite en outre que 
les assertions de protection de 
l’environnement et de respect 
des milieux marins portées par 
certaines marques de crèmes 
solaires soient «justifiées».
«La présence d’une des subs-
tances mentionnées ci-dessus 
semble incompatible avec la 
possibilité de bénéficier de telles 
allégations», estime l’Agence.
Un point dont s’est saisi Chris-
tophe Béchu: «J’ai demandé à 
mes services d’étudier les pos-
sibilités juridiques permettant 
d’interdire les allégations et 
logos, présents sur un certain 
nombre de produits solaires, 
vantant leur respect du milieu 
marin», a-t-il dit.

A Londres, les nouveaux talents de la mode s’arrachent
 les influenceurs

Coraux

L’Anses confirme l’effet négatif de substances chimiques, 
dont celles de crèmes solaires



Pensée à ma chère et regrettée nièce 
BICHA Rayane 

Cela fera une année que 
notre nièce Rayane nous 
a  quittés, un 18 septembre 
2022, laissant derrière elle un 
sourire angélique.  Ma chère 
et regrettée nièce  tu es partie, 
à la fleur de l’âge. Tu  n’avais 
que 22 printemps. Tu es partie 
subitement pour un monde 
meilleur. 

Tu  avais gagné l’amour et 
l’estime illimités de tes parents 
qui n’ont jamais failli à leur 
devoir, ainsi que la sympathie de tous tes proches et amis.
A travers cette pensée, je compatis à la douleur de ses parents, 
en l’occurrence son père BICHA Nacer et sa maman ABADLIA. 

Je prie tous ceux et celles qui l’ont connu de lui accorder une 
pieuse prière  pour que notre seigneur Allah le tout puissant 
l’accueille dans son vaste paradis El Ferdous inch’Allah et lui 
accorde sa Sainte Miséricorde aux côtés de ceux qu’il a comblés 
de ses bienfaits et entourés de sa grâce éternelle. 

Repose en paix ma nièce Rayane

انا لله و انا اليه راجعون
لله ما اعطى و لله ما اخذ

                                                                     BICHA Salim 
Son papa Nacer et sa maman

PENSéE
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